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№ 229 (9567) Суббота, 20 ноября 1954 года.РАСПРОСТРАНЕНИЕ ПЕЧАТИ- ВАЖНОЕ ПАРТИЙНОЕ ДЕЛО
Советская печать — могучее идейное 

оружие нашей партии. Она мобилизует 
трудящихся на борьбу за новый мощный 
подъем народного хозяйства страны, раз
витие советской культуры, повышение 
материального благосостояния народа.
IÎ )aвдивoe слово наших газет и журналов 
оказывает огромное влияние на сознание 
советских людей, организует массы на 
решение конкретных задач коммунистиче
ского строительства, является серьезным 
средством борьбы с недостатками в работе 
партийных, советских, хозяйственных и 
общественных организаций.

Улучшая газеты и журналы, повышая 
их идейный уровень, партия неустан
но заботится о широком распространении 
печати.

В СССР в настоящее время разовый 
тираж газет и журналов достигает 56 
миллионов экземпляров, в год издается 
около 9—10 миллиардов экземпляров пе
риодической печати. Количество газет по 
сравнению с дореволюционным периодом 
увеличилось в 10 раз. Газета «Правда» 
выходит в наши дни тиражом, значитель
но превышающим общий тираж всех га
зет, издаваемых в царской России.

Спрос на периодическую ’Литературу у 
нас поистине огромен.

Готовясь к проведению подписки на га
зеты и журналы на 1955 год, Кривошеин- 
ский, Васюганский, Шегарский райкомы 
КПСС, многие первичные партийные и 
комсомольские организации, местные проф
союзные комитеты проявили большую за
боту о продвижении газет и журналов в 
массы. Вопросы о проведении подписной 
кампании обсуждены на совещаниях, 
партийных собраниях. Было выделено 
много общественных уполномоченных; на 
предприятиях, в колхозах, МТС, брига
дах, ' сельсоветах организованы пункты 
подписки, с помощью агитаторов прово
дится разъяснительная работа среди насе
ления о значении нашей советской печа
ти.

Правильно организованная работа дала 
СБОИ положительные результаты. Ериво- 
пгеинский район к 18 ноября полностью 
закончил подписку на центральные и 
местные газеты и журналы. В колхозах 
этого района имени Маленкова, имени 
Жданова, имени Калинина, «Ясный 
путь» каждая колхозная семья выписы
вает по 1-^2 издания, а отдельные кол
хозники — до 5 и больше изданий. Иш- 
танское почтовое отделение закончило 
подписку еще к 1 ноября, причем вся 
подписка проведена на весь год. Организо
ванно прошла подписка в этом районе- я 
среди рабочих лесной промышленности, 
врачей, учителей й специалистов сель
ского хозяйства.

Неплохо организовали в г. Томске 
подписку на химфармзаводе, заводе режу
щих инструментов, подшипниковом заво
де, в институте инженеров железнодорож
ного транспорта и других.

К о лхо зы  и совхозы  К ост ромской и К алининградской  
област ей вы п о лн и ли  планы  загот овок  

и закуп о к  кар т о ф еля
Колхозы и совхозы Костромской и Калининградской областей выполнили уста

новленные для них госудсЕрственные планы заготовок и закупок картофеля и произ
водят засыпку семян картофеля под урожай 1955 года.

Колхозы и совхозы Калининградской области выполнили также план заготовок 
и закупок овощей.

На строительстве Куйбышевской ГЭС

Однако некоторые районные комитеты 
партии — Кировский, Куйбышевский, 
Молчановский, Дудинский, Зырянский, 
Томский и другие слабщ занимаются орга
низацией подписной кампании. Призна
вая на словах значение печати, работни
ки этих райкомов партии на деле прояв
ляют безразличие к проведению этой важ
нейшей политической кампании, передо
верили ее целиком местным отделениям 
«Союзпечати», не контролируют, как рас
пространяются среди населения газеты и 
журналы. И не случайно, что подписка 
на газеты и журналы здесь организована 
плохо.

В Томском и Молчановском районах 
плохо распространяются сельскохозяйст
венные издания.

Значительное место в системе печатной 
пропаганды занимают областные и район
ные газеты. Они являются важнейшим 
средством в руках партийных комитетов в 
деле улучшения партийно-организацион
ной и партийно-политической работы, мо
билизации трудадихся на выполнение хо
зяйственно-политических задач.

В области издается 20 районных, 2 об
ластных, 7 многотиражных газет и «Блок
нот агитатора». Их .общий разовый тираж 
— более 130 тысяч экземпляров. Одна
ко в этом году распространение некоторых 
из этих изданий среди населения ■ постав
лено во многих районах совершенно 
неудовлетворительно.

Распространение газет и журналов — 
кровное дело партийных организаций. Это 
обязывает партийные организации, а так
же профсоюзные «комитеты повседневно за
ботиться о том, чтобы каждая газета или 
журнал доходили до читателей, были про
читаны возможно большим числом людей.

Задача партийных комитетов и первич
ных партийных организаций состоит в 
том, чтобы в ближайшее же время улуч
шить проведение подписки на газеты и 
журналы.

Необходимо привлечь к проведению 
подписки, как можно больше обществен
ных уполномоченных, ■ увеличить число 
подписных пунктов, лучше организовать 
рекламирование и разъяснительную рабо
ту среди населения.

Требуется постоянный действенный 
строгий контроль за работой органов «Со
юзпечати», конкретная помощь им.

Задача райкомов КПСС, партийных ор
ганизаций состоит также и в том, чтобы 
систематически следить за тем, как до- 
став.ляются подписчикам газеты и журна
лы. Известно, что в ряде районов доставка 
газет и журналов задерживается. Прохо
дить мимо таких фактов нельзя.

Обеспечить как можно большее число 
подписчиков на газеты и журналы, свое
временную доставку газет и журналов чи
тателям — ответственное партийное, го
сударственное дело.

ПОСЕЛОК КОМСОМОЛЬСКИЙ (Куйбы
шевская область), 18 ноября. (ТАСС). 
Строители Куйбышевской ГЭС решили до
срочно выполнить годовой план по всем 
видам работ.

С подъемом трудится коллектив ниж
них судоходных шлюзов — первого пу
скового объекта стройки. Весной будуще
го года по судоходной системе должны 
пойти первые пароходы. Вчера бетонный 
завод, снабжающий своей продукцией 
нижние шлюзы, закончил вьгаолнение го
дового задания. Отвечая на почин москви
чей, бетоноприготбвители дали слово вы
дать до конца года еще 40 тысяч кубо
метров бетона.

Все выше поднимаются стены шлюзов.

В сооружения уже уложено более полу
миллиона кубометров бетона. Началась 
подача раствора в последние, самые верх
ние блоки.

Полным ходом идет сборка оборудова
ния и механизмов шлюзов. Монтажники 
инженера тов. Середы ведут установку 
нижних рабочих- ворот ш.люза. Монтажни
к и — мастера своего дела. У многих из 
них — опыт работы на Волго-Доне, Цим
лянской, Усть-Каменогорской ГЭС и дру
гих стройках. Успешное применение пе
редовых методов сборки позволило намно
го повысить производительность труда.

Такелажники бригады тов. Еопнипа 
начали установку металлоконструкций 
верхних рабочих ворот шлюза.

Реликвии боевой славы советских артиллеристов
в Центральном музее Советской Армии 

в канун Дня артиллерии особенно много
людно. Посетители знакомятся с боевыми 
реликвиями, свидетельствующими о му
жестве и подвигах советских артиллери
стов.

Вот 76-миллиметровая пушка. В годы 
Великой Отечественной войны ее боевой 
расчет, пройдя с боями от Волги до Ви
слы, произвел более 10 тысяч выстрелов, 
уничтожил сотни вражеских солдат и 
офицеров, 15 танков, 12 орудий, 70 
пулеметов и много другого вооружения 
противника.

В витрине — «боевой листок». Он по
священ подвигу артиллериста И. Шевцо
ва, уничтожившего несколько танков 
противника. Здесь же стоит 120-милли
метровый миномет. Огнем его старший 
сержант Голосеев, младший сержант Дем- 
кин, сержант Ибрагимов, рядовой Родо- 
пая громили чужеземных захватчиков на 
Курской дуге. Они участвовали в осво
бождении городов Конотопа, Бахмача, Не
жина, Радомышля, Ковеля, столицы 
Польши — Варшавы.

В музее экспонированы многочислен
ные подарки от зарубежных друзей.

Торжественное заседание, посвященное 
Дню артиллерии

Вчера в г. Томске, в Доме офицеров 
Советской Армии, состоялось торжествен
ное заседание, посвященное Дню артилле
рии.

В заседании участвовали представители 
личного состава военных училищ, партий

ных, советских, общественных организа
ций города.

С докладом о Дне артиллерии выступил 
полковник Елочко.

После торжественного заседания со
стоялся концерт ансамбля песни и пляски 
Западно-Сибирского военного округа.

Досрочно выполним план ремонта машинно-тракторного парка
О бязательство  коллектива М олчановской М ТС

Выполняя исторические постановления Коммунистической партии и Советского 
правительства по дальнейшему подъему сельского хозяйства, коллектив механизато
ров, инженерно-технических работников и специалистов сельского хозяйства Молча
новской МТС в 1954 году обеспечил досрочное в̂ыполнение плана тракторных работ 
в колхозах, добился повышения производительности машинно-тракторного парка на 
25 процентов. Урожайность зернобобовых культур в колхозах зоны МТС по сравне
нию с прош.тым годом возросла на 5,5 центнера с каждого гектара.

Однако у нас имеется еще много недостатков в деле использования техники 
МТС. Все еше не изжиты многочисленные случаи простоев тракторов и комбайнов 
из-за технических неисправностей и других причин, что затягивает сроки полевых 
работ и приводит к снижению урожайности колхозных полей.

Одной из главных причин, мешавших высокопроизводительному использованию 
техники, явился несвоевременный и недоброкачественный ремонт машин в прошлом 
году.

.Мы учли уроки -прошлого года и нынче решили развернуть социалистическое 
соревнование за образцовую подготовку МТС и колхозов в весеннему севу.

Бером на себя следующие обязательства:
план ремонта тракторов и сельхозмашин 4 квартала выполнить ко дню выборов 

в народньк: суды — 12 декабря 1954 года;
ремонт всего тракторного парка МТС завершить во дню Советской Армии—23 

февраля 1955 года;
досро̂ 'но отремонтировать прицепные орудия и сельхозинвентарь, потребный 

для проведения весеннего сева, своевременно закончить ремонт всех комбайнов;
организовать ремонт тракторов и других машин узловым методом, обеспечить 

высокое качество ремонтных работ при всемерной экономии денежных средств, за
пасных частей и материалов;

обеспечить всестороннюю помощь колхозам зоны МТС в деле своевременной и 
полной подготовки к весеннему севу: по очистке семян, вывозке удобрений на поля, 
ремонту автомашин, двигателей, конного сельхозинвентаря и другим работам.

Мы призываем механизаторов и всех работников МТС Томской области развер
нуть социалистическое соревнование за образцовую подготовку в весеннему севу, за 
досрочное и высококачественное проведение ремонта тракторов, сельхозмашин и при
цепных орудий МТС.

По поручению механизаторов и специалистов сельского хозяйства Молчановской
МТС обязательство подписали:

Н. В. КАРЫПОВ, исполняющий обязанности директора МТС,
С, А. КОНДРАТЮК, секретарь парторганизации МТС,

Н. В. АЛЕКСЕЕВА, председатель рабочкома,
Е. Г. СТРУКОВ, бригадир тракторной бригады, 

_____________  В. Ф. CbICOEB, тракторист.

Хлеб и продукты ^животноводства— 
в госзакупки
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На строительстве Горьковской ГЭС. Общий вид котлована, где воздвигает
ся главное здание гидроэлектростанции и водосливная плотина.

(Фотохроника ТАСС).

Совещание по вопросам дальнейшего 
развития хлопководства

КРНВОШЕИНО. (По телефону). Колхозы 
Еривошеинского района в этом году сдали 
государству мяса на 1 200 центнеров, 
молока — на 4.180 центнеров, картофе
ля в три раза больше, чем в прошлом го
ду. Многие сельхозартели, успешно вы
полнив план обязательных поставок, про
дают хлеб и продукты животноводства 
государстау в порядке госзакупок. Колхоз 
имени Жданова продал государству 5.350 
пудов зерна (в основном пшеницы) и 
125 центнеров мяса. Сельхозартель «Иск
ра» продала государству около 2 тысяч

пудов хлеба. 166 центнеров мяса, 200 
килограммов шерсти. Колхоз «Луч восто
ка» продал в госзакупки 733, колхоз име
ни Сталина — 419 центнеров молока.

На заготовительные пункты района в 
порядке госзакупок поступило более 23 
тысяч пудов хлеба, 1.400 центнеров мя
са, 4.700 центнеров молока и 10.700 
центнеров картофеля.

Продажа хлеба и других продуктов 
сельского хозяйства в госзакупки продол
жается.

В. ФЕДОРОВ.
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ТЕХНИКА ПЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ
Обработка конических колес со спиральными зубьями — одна из наиболее 

сложных и трудоемких операций. На московском заводе «Станкокояструкция» 
впервые изготовлен специальный стаяок-полуавтомат для шлифовки таких ко
лес. Он работает особылш абразивными кругами. Скорость шлифования дости
гает 50 метров в секунду.

Зубчатые колеса, изготовляемые на этом стайке, имеют первый класс точно
сти. Зажим деталей осуществляется с помощью гидравлики. Важным преиму
ществом нового агрегата является его универсальность. На нем можно шлифо
вать самые различные конические колеса сю спиральными зубьями. Завод при
ступил к серийному выпуску таких станков-полуавтоматов.

На снимке: инженер-исследователь Н. Ф. Хлебалин (слева) и слесарь-налад
чик А. Е. Юрков проверяют работу нового станка-полуавтомата.

(Фотохроника ТАСС).

ТАШКЕНТ, 18 ноября. (ТАСС). Сегодня 
с утра участники совещания по вопросам 
дальнерйшего развития хлопководства зна
комились с работой научных учреждений, 
побывали на Центральной селекционной 
станции Всесоюзного научно-исследова
тельского института хлопководства.

Первый секретарь ЦК КПСС тов. 
Н. С. Хрущев беседовал с сотрудниками 
станции о внедрении в хлопководе! во пе
редовых агротехнических методов, в час-г- 
ности, квадратно-гнездового сева, а также 
комплексной механизации трудоемких ра
бот и выведения скороспелых, высоко
эффективных сортов хлопчатника.

В шесть часов вечера в Узбекском госу
дарственном театре оперы и балета имеаи 
Навои началось очередное заседание, по
священное обсуждению доклада тов. Ния
зова.

Первым получает слово секретарь ЦК 
компартии Таджикистана тов. Гафуров. 
Труженики социалистических полей Тад
жикской ССР, говорит он, в текущем го
ду вырастили высокий урожай,- гаранти
рующий выполнение плана сдачи хлопка 
государству. Одним из резервов, использо
вание которых приносит успех в работе, 
является высокая густота стояния расте
ний хлопчатника и размещение посевов 
суженными междурядьями. Тов. Гафуров 
приводит данные, характеризующие ус
пешный опыт применения квадратно-гнез
дового размещения растений и междуря
дий шириной в 45 сантиметров. Хлопко
воды Таджикской ССР намечают в бли
жайшие годы почти повсеместно перейти 
на посевы с такой шириной междурядий.

Оратор критикует научные учреждения 
и Министерство сельского хозяйства СССР 
за то, что они слабо изучают опыт пере
довых хозяйств, нерешительно внедряют 
в производство новые агротехнические

приемы, доказавшие свою эффективность.
ЦК 1ШСС и Совет Министров СССР, 

говорит далее тов. Гафуров, приняли ре
шение, определяющее новый подъем хлоп
ководства в Таджикской ССР. Цодсчитав 
СБОИ возможности, труженики сельского 
хозяйства республики приняли обязатель
ство: к 1960 году поднять урожай хлоп
ка до 40 центнеров с гектара и сдать го
сударству в 1960 году на миллион тонн 
сырца больше, чем установлено этим ре
шением.

На трибуне — председатель колхоза 
имени Кагановича, Ташкентской области, 
дважды Герой Социалистического Труда 
тов. ТурсункулоБ. Он говорит о необходи
мости научно решать многие вопросы аг
ротехники возделывания хлопчатника. 
Мастер высоких урожаев хлопка ре
комендует изучить народный опыт, кото
рым установлены определенные режимы 
питания хлопчатника на разных стадиях 
его роста и созревания. Тов. Турсункулов 
советует обратить особое внимание на по
ливы посевов, которые необходимо прово
дить, учитывая особенности почв и требо
вания растений.

Председатель сельхозартели имени Ми
кояна, Уджарского района. Азербайджан
ской ССР, тов. Мамедова, директор совхо
за «Малек» Ташкентской области тов. 
Ибрагимов, знатный механик-водитель 
хлопкоуборочной машины из совхоза име
ни Пяти.тетия Узбекской ССР тов. Мура
тов посвятили свои выступления задачам 
дальнейшего повышения уровня механи
зации и агротехники возделывания хлоп
чатника.

В прениях также приняли участие бри
гадир ко.лхоза имени Молотова, Араван- 
ского района, Киргизской ССР, тов. Ана
ров, секретарь Еашка-Дарыгаского обкома 
партии тов. Курбанов и другие.

Совещание продолжает свою работу.

Резервы производства—в действии
САРАТОВ, 18 ноября. (ТАСС). Саратов

ский завод «Серп и молот» в сентябре до
стиг уровня промышленного производст
ва, намеченного на последний год пяти
летки. По сравнению с 1950 годом себвт 
стоимость товарной продукции снижена 
на 45 процентов.

Обсудив призыв москвичей, ко.Д.тектив 
предприятия обязался завершить пяти
летний план по валовой и товарной про

дукции к 20 декабря 1955 года, повы
сить производительность труда по срав
нению с 1950 годом на 63 процента.

Разработаны организационно-техниче
ские мероприятия, обеспечивающие осу
ществление принятых обязательств Даль
нейшее развитие получит на заводе ав
томатизация производственных процессов, 
еще шире будут внедряться высокопроиз
водительные приспособления.

БорЬба с уличнЫм шумом
Тысячи легковых и грузовых автома

шин движутся по улицам столицы. Не
которые водители прибегают при этом, 
без крайней к тому необходимости, к зву
ковым сигналам, давая продолжительные 
гудки.

Исполком Моссовета принял решение о 
борьбе с этим видом уличного шума.

Городскому транспорту (кроме машин 
специального назначения) запрещается с 
12 часов ночи и до 7 часов утра приме
нять звуковые сигналы и подавать та
кие сигналы во всякое время суток при 
задержках автомашин на перекрестках 
или на стоянках д.1я вызова пассажиров 
из домов. В черте города не допускается 
движение автомобилей и мотоциклов без

глушителей.
Утверждены также и другие мероприя

тия по борьбе с уличным и бытовым шу
мом, нарушающим нормальные условия 
труда москвичей и их отдых.

В жилых домах или поблизости от них 
не допускаются без специальных разре
шений производственные работы, которые 
сопровождаются шумом. Не разрешается 
выставлять включенные радиоприемники, 
радиолы и патефоны на балконы и под
оконники при открытых окнах, а после 
23 часов — петь и играть на музыкаль
ных инструментах на улицах и во дво
рах жилых домов.

Это решение вступает в силу с 1 ян
варя 1955 года. (ТАС(3).

ПОДГОТОВКА К ВЫБОРАМ НАРОДНЫХ СУДОВ
А гит ат оры  обм ениваю т ся  

опы т ом
СВЕРДЛОВСК. Здесь состоялось город

ское собрание заведующих агитпунктами 
и руководителей агитколлективов, по
священное подготовке к выборам народ
ных судов РСФСР. Присутствовало бо
лее 500 человек.

В городе создано около 300 агитпунк
тов. Несколько тысяч агитаторов разъяс
няют трудящимся Положение о выборах 
народных судов РСФСР, рассказывают 
об успехах нашей страны, достижениях 
Китайской Народной Республики, стран 
народной демократии, борьбе народов 
за мир.

Участники собрания обменялись опы
том работы. С большим интересом при
сутствующие прослушали выступление 
заведующей агитпунктом Л? 2 Еагано- 
вичского района города тов. Горбачевой. 
Этот агитпункт ведет постоянную рабо
ту среди трудящихся. В нынешнем году 
здесь состоялось более 60 бесед, лекций 
и докладов на самые различные темы. 
В последние дни на агитпункте прове
дены лекции о советском суде и на 
научно-атеистические темы.

Устраиваются вечера для различ1гых 
групп населения, проводятся читатель
ские конференции, организуются посе
щения театров и вино, экскурсии в му
зеи и на промышленные предприятия. 
Агитаторы часто бывают на квартирах 
избирателей, хорошо знают их жизнь, 
интересы, запросы.

В фойе Дворца культуры имени Горь
кого была развернута выставка, отра
жающая опыт лучших агитпунктов го
рода. (ТА(]С).

★  ★

Выдвижение кандидатов в состав 
народных судов

в Зырянском районе проходят общие 
собрания рабочих, колхозников и служа
щих по выдвижению кандидатов в состав 
народных судов.

Многолюдное собрание состоялось в 
колхозе имени Молотова. Выступившие на 
собрании члены сельхозартели тт. Пуга
чев, Снытко, Волков, Хапиров и другие

говорили о том, что в нашей стране суд 
служит народу, защищает интересы госу
дарства. Они предложили выдвинуть кан
дидатами в народные заседатели передо
вых колхозниц Кырнову Татьяну Андре
евну я Бо.1дыреву Анну Сафроновну.

Собрание единодушно поддержало это 
предложение.

П. ПАНФИЛОВ.

Беседы с избирателями
Многие колхозные парторганизации 

Еривошеинского района нровели с агита
торами' инструктивные совещания. В рай
онном центре и в леспромхозах прошли 
совещания агитаторов.

В колхозе имени Калинина агитаторы 
проводят беседы на десятидворках.

Во второй и третьей полеводческих 
бригадах колхоза имени Жданова секре
тарь партийной организации тов. Драни
ца сделал доклад о предстоящих выборах

народных судов РСФСР. После доклада 
коллектив художественной самодеятельно
сти сельского клуба выступил с концер
том.

В первой полеводческой бригаде этого 
колхоза с докладом о выборах народных 
судов РСФСР выступил директор школы 
тов. Анисеня. Коллектив художественной 
самодеятельности школы дал для избира
телей концерт.

Доклады работников органов юстиции
Работники юридических консультаций 

районов области систематически выступа
ют перед населением с докладами о со
ветском законодательстве. В октябре та
ких докладов было сделано свыше 40.

В связи с подготовкой к выборам на
родных судов РСФСР областная коллегия 
адвокатов разработала тематику докладов 
о советском законодательстве, с которы
ми работники, юридических консультация 
будут выступать перед избирателями на

агитационных пунктах. Читаются докла
ды на темы: «Советский суд — самый 
демократический суд в мире», «Советский 
закон о браке и семье», «Советское жи
лищное законодательство» и другие.

В Томске областная коллегия адвокатов 
создала лекторскую группу, в которую 
входят 13 юристов. В ноябре члены лек
торской группы прочитали на агитпунк
тах и в коллективах предприятий 17 лек
ций и докладов.

О т чет ы
перед и зб и р а т елям и

Народный судья второго участка Ки
ровского района г. Томска тов. Щетинина 
в текущем году 9 раз выступала перед 
избирателями с отчетом о своей работе. 
Три раза она отчитывалась в коллективе 
электромеханического завода. Здесь по до
кладу тов. Щетининой выступали рабо
чие и служащие завода, народные засе
датели.

Тов. Щетинина отчиталась перед кол
лективами манометрового завода, автоба
зы и других предприятйй.

В  помощ ь агит ат орам
в Зырянской, районной библиотеке в 

помощь агитаторам оформлена выставка 
литературы, необходимой агитаторам. 
Здесь агитаторы могут получить консуль
тацию о том, как подготовиться и прове
сти беседу среди избирателей.

В биб.лиотеке также оформлен стенд 
«Советский суд — самый демократиче
ский суд в мире»; на котором отражены 
история развития народного суда в СССР, 
демократические принципы выборов, роль 
суда в укреплении социалистической за
конности.

Л екции на правовы е  
т емы

Пять лекторов областного лекционного 
бюро выехали в Томский, Тегульдетския, 
Асиновский и Еожевниковский районы. 
Они прочитают для колхозников и работ
ников лесной промышленности лекции на 
темы: «Советский суд — самый демокра
тический суд в мире» и «Брак и семья 
в советском. законодательстве».
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В БОРЬБЕ ЗА к р у т о й  ПОДЪЕМ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА
Из практики работЫ инструкторской rpynnbi Томского райкома КПСС по зоне Томской М.ТС

★  ★

Помогать советом и делом
Мнопюбразны 01бязал1ш«:ти ян1Структора 

сельского райкома партия. Одна из глав- 
ныл задач — оказание помощи советом и 
делом секретарям первичных партийных 
организаций, коммунистам, активу.

Чтобы хорошо исполнять эту обязан
ность. надо не только быть подготовлен
ным поли'гич1еск-и., но и глуб01кю знать 
пракпику партпиной работы. ИнО'Гда неко
торые̂  считают. что стоит им побывать в 
партийной организации, подсказать секре
тарю с̂кажем, повестку дня очередного 
партийного собрания или помочь ва ско
рую руку составить план работы, и даль
ше все пойдет само собой.

Допустил однажды и я такую опигбку. 
Приехал как-то в Бер1е1эоречонскую терри
ториальную парторганиза.ц1ию и посовето
вал ее секретарю тов. Михетко обсудить 
на партийно» собрании вопрос о том. как 
парторганн.зания борется за осуществле
ние решений партии и правительства по 
крутому подтему сельского хозяйства. 
Доклад о работе парторганизациш должен 
был подготовить тов. Михетко.

Вопрос был важный, но обсуждение ето 
пришлось отложить: тов. Михетко не под
готовился к докладу. Главная оплибка со
стояла в том, что КОМ1МУ1НИСТЫ не были 
привлечены к подготовке данного собра
ния. Не оказал н я должной помощи тов. 
Михетко в подготовке доклада.

Я извлек, для себя та этого урок, про
думал причины неудачи данного партий
ного ообрааия. Этот случай лишний раз 
пока.зал, как вреден формализм в таком 
творчадком деле, как инструктирование. 
Оекретарю парторганизации нужны от 
инструктора райкома не общие ука;1ання, 
а конкретные советы, что и как делать, 
практическая помощь.

В четырех колхозных, трех террито
риальных и одной школьной парторгани
зациях, за которыми я закреплен, насчи
тывается свьппе 100 коммунистов. От
дельные секретари первичных парторга
низаций не имеют еще достаточного опы
та партийной работы. Поэтому больше 
внимания я уделяю именно этим товари
щам. Я стараюсь почаще бывать у них, 
учить их на положител1.пых примерах ра
боты опытных секретарей партийных ор
ганизаций, будить у них инициативу, на
правлять ее на решение очередных задач,

ПартиГшал организа.пия колхо.за. «Путь 
Левина» начале этого года не.мстаточ- 
но оказывала влияния на развитие обще
ственного Х'0;м1Йства колхоза. Планы пар
тийной р,‘1боты С01ста.влял1ись Bejperyafli>Ho. 
на партийных собраниях обсуждались 
как пра.вило, только те вопросы, которые 
рекомендовал райком партии.
■ Прибыв в колхоз, я детально расска
зал неда.вно табра.нному секретарю парп- 
Офган:Ийа,Ц1И1и тов. Плешакову о той, как 
подходить к составлению плава партий
ной рабо1ТЫ, как лучше организовать вы
полнение этого плана. Практически по
мог ТОШ. Плешакову составить месячный 
план работы. Предварительно мы 
побеседовали с коммунистами и беспар- 
ожиными акт1ин1встахри. выявили ряд цея- 
ньп предложений, которые затем вклю- 
ЧИ.ТИ Ж план работы, а некоторые вопро
сы обсулили на партийном̂  собрании. Про
вели также совещание агитаторов.

Нельзя ска.зать. чтобы после этого у 
партийной оргашзации колхоза «Путь 
Ленина» и ее секретаря не было больше 
никаких недочетов в работе. Были, но я 
не оставлял недостатки без внимания.

Бывая в колхозе, я помогал их испра
вить. Тов. Плешаков и все коммунисты 
паррорга.низацяи упорно работали пал по
вышением уровая своих энагаий, внима-

I тельно прислушивались в деловым сове
там и претворял1И (ИХ в жизнь. Партийная 
организация колхоза «Путь Ленина» те
перь оказывает серьезное влияние на де
ла колхоза.

Партийные организации сейчас стали 
глубже вникать в колхозное производст
во, полнее использовать предоставленное 
им право контроля за хозяйственной дея
тельностью правлений. Вот один пример. 
В колхозе «Ленинский путь» очень отста
вала третья полеводческая брига
да. Приближался весенний сев, а она 
не вела подготовку. Бригадир Смако- 
тйн объяснял это недисцишгинирован- 
ностью колхозников. Парторгантаания ж© 
выявиа, что вс© дело в плохой организа
ции труда, в халатном отеошенви брига
дира к исполнению своих обязанностей. 
Зада1ния колхозникам бригадир давал не с 
вечера, а но утрам. Работа в бригаде 
начиналась с И—12 часов дня.

По совету парторганизации правле
ние обсуди.то работу бригадира. Были 
установлены’ сроки для устранения вскры
тых недостатков.

Через некоторое время парторга1нжза- 
иия праве рила, как выполняется это ре
шение. Оказалось, что бригадир и© вз- 
BJpJK. никаких уроков из критики. Тогда 
парторганизация пореко'Ме(Ндовала правле
нию колхоза поставить В(0 главе полевод
ческой бригады более опытного и автори
тетного кои1.хо®ни1ка,̂  ком.\гуниста А. М. 
Смакотина. Так и было сде̂ дано. Положе
ние в бригаде вскоре изменилось.

У каждого из секретарей царторганша̂  
ции и председателей колхозов имеются 
свои положительные качества, свои не
достатки. Инструктор райкома должен 
хорошо изучать политические и деловые 
качества работников и помогать им изба
виться от недостаков. Секретарь парторга
низации колхоза «Кзыл Юлдус» тов. Каза
ков, например, работал без инициативы, 
ждал по каждому вопросу каких-то осо
бых указаний из райкома партии. Я обра
тил внимание на развитие инициативы 
у тов. Казакова, в частности, разъяснял 
ему, что нельзя ждать по каждому вопро
су указаний, нужно самому проявлять 
инициативу.

Вс1пом)иняется такой факт. Пабьтва(В ва 
ряд© бесед апитаторов Березогечояской 
тер|р(Иториаль'Ной партийной органи.за.1ши, 
я уб©д1ился. что беседы с., колхозниками 
проводятся р отрыве от жизни колхоза и 
задач, стоящих перед колхозом. Мы с 
секретарем парторганизации тов. Ми
хетко разработали меры для улучшения 
агитации. Агитаторы стали подбирать 
фактический материал из жизни мест
ного колхоза «3-й год пятилетки». 
Был улучшен инструктаж агитато
ров. Парторганизация стала серьезнее го
товить совещания агитаторов, лучше 
продумывать тематику бесед, подбирать 
отдельные цифры и факты, которые мо
гут быть использованы в беседах. Аги
тационная работа стала более конкретной 
и целеустремленной.

Деятельность инструкторов райкома 
многогранна. Чтобы успешно справляться 
со своими обязанностями, инструктор 
должен хорошо знать жизнь, глубоко раз
бираться в вопросах партийно-политиче
ской работы. Хочется сделать упрек рай- 
К0.МУ партии: он еще недостаточно обобща
ет опыт работы инструкторов. Не помога
ет нам в этом и районная газета, на ее 
страницах не выступают работники ин
структорских групп райкома партии, сла
бо обобщается опыт работы первичных 
партийных организаций.

В. ДРОЗДОВ, 
инструктор райкома КПСС.

★  ★

Доходить до каждого 
колхозника

Растет и крепнет общсственвое хозяй
ство нашей артели. В прошлом году на 
площади в 45 гектаров колхоз вырастил 
урожай овощей более, чем по 200 цент
неров с гектара, за что получил почетное 
право участвовать на Всесоюзной сельско
хозяйственной выставке. Нынче наш кол
хоз провел сельскохозяйственные работы 
еще более организованно. В результате по
лучен урожай зернобобовых культур по 
13—20 цевтнеров с гектара, овощей по 
250 и более центнеров с гектара. Доход 
от овощеводства в этом году возрос до 
400 тысяч рублей. Значительно увеличи
лось в колхозе и поголовье обЩ'ествен- 
иого скота, павысилась его продуктив
ность.

Эти первые успехи—результат настой
чивого труда кол.хозников и механизато
ров, улучшения организаторской и поли
тической работы колхозной парторгани
зации, укрепления ее связи с массами.

Парторганизация наша, насчитывающая 
13 коммунистов, не полагается во воем 
только на своя силы, не за.мыкается в 
своих рамках, а постоявно опирается на 
беспартийный актив, советуется с ним, 
учит его и учится у него.

17 активисте® ведут по поручению 
парторганизации агитационно-маосовую 
работу. Расставлены они с та.ким расче
том, чтобы охватйть агитацией все участ
ки колхозного производства.

В прошлом юду в постановке агитаци
онно-uaoco(Bofi . работы у нас имелись 
крупные недочеты. Основным недостат
ком являлось то, что значительшая часть 
колхозииков и колхозниц остава̂ тась вне 
влияния парторганизации. После поста
новления сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС парторганизация стала доходить до 
каждого колхозника.

Наши агитаторы теперь щроводят бесе
ды не только на фермах и в бригадах с 
группами колхшников, не и индивидуаль
ные беседы с отдельными ч.тенами афтели 
у них ва дому. Причем особонно большое 
внимание они обращают на тех, кто не 
принимает активного участия в общест
венном труде.

Приведу такой поучительный пример. 
Агитатор, учительница Батуривской семи
летней школы Алетеанцра Алексанлровва 
Шилова в начале уборочных работ проае.- 
ла беседу с члеиами огородной бригады о 
важности участия всех колхозников и кол
хозниц в уборке урожая овошей. Оказа
лось, что те колхозницы которые плохо 
работали, не пришли на беседу. Тогда 
агитатоф пошла к ним на квартиру, побе
седовала с калглой из колхозвиц. После 
таких бесед дисциплина и производитель
ность труда у них заметно повысгшись.

А вот другой пример. Молодой здоровый 
колхозник второй полеводческой бригады 
А. Сосинский нарушал трудовую щисцип- 
лину. Агитатор, заведующая библио
текой, комсомолка Тамара Нефедо
ва не один раз беседовала с ним 
о том, что уклоняться от работгл 
в колхозе нечестно, но это не по
действовало на Сосивского. Тогда, по ини
циативе агитатора, вопрос о лодыре был 
обсужден на собрании колхоза. Собрание 
исштючило Сссивского ид членов артели. 
Прошло немного вфемсни. и Сосинский 
о1братился в правление с просьбой вновь 
принять его в колхоз. Колх(>зникл учли 
заявл1г10ие Cocfbckioto о том, что он будет 
честно трудиться, и удовлетворили его 
просьбу. Сейчас Сюсивский активно уча
ствует I общественн-ом труде.

Проводят инаивадуальные беседы с кол. 
хозниками директор оемиле-гней школы" 
Вера Георгиевна Егорова, бригадир поле

водческой б|ригады котгуннст то® Петров, 
шофер коммунист тов. Остров и другие 
агитаторы Колхозница, член партии Еле
на Павловна Есина и агитатор Тамара 
Нефедова организуют выпуск стенной га
зеты и боевых листков.

Все это помогло нынче привлечь в по
левым работам и тех колхозников, кото
рые раньше не принимали участия в об
щественном труде, многие из них намного 
перевыполняют нормы выработки.

Агитаторы понимают, как важно во
время заметить положительные качества 
у человека, правильно оценить его силы- 
и способности. Колхозница Капитолина 
Михайловва Ягницина в.любой поручен
ной работе относилась е огонькоим, лю
бовью. На это обратила внимание агита
тор А. А. Шилова, которая не один раз 
беседовала с колхозницей. Агитатор поста, 
вшла вопрос о выдвижении тов. Ягници- 
ной. Посоветовавшись с коммунистами, 
правление колхоза предложило тов. Яг- 
нициной возглавить овощеводческое звено, 
пде не ладилось дело. Но ова сначала не 
согласилась:

— Боюсь, что не справлгось с работой, 
— заявила она.

Председатель колхоза тов. Мошкович и 
я обещали ей помощь и поддержку. Тов. 
Ягницина колебалась, но потом согласи
лась с мнением партийной офганнзации и 
правления колхоза.

Молодому звевьеводу помогли составить 
распорядок рабочего дня. нровести произ- 
водственноа совещание членов звена, на 
котором овощеводы взяли на себя повы
шенные социалистические обязательства.

Звено, которым руководит тов. Ягни- 
ци*на, стало одним из лучших в колхозе.

Большую помощг нашей парторганиза
ции в воспитании колхозников оказывает 
инструктор райкома КПСС по зоне Томской 
МТС тов. BsapuiHHHH. Он В’никлет в эко
номику колхоза, помогает коммунистам 
организовать со'ревнование колхозников.

Нам ясно, что некоторое улучшение в 
организации массово-политической работы 
среди колхозииков — это только первые 
шаги. Парторганизация имеет епге супге- 
отв1йнные недочеты в работе. В частности, 
слабо еще ведется борьба против ре- 
.тигиозньгх предрассудков, суеверий, за 
здоровый и культурный быт.

Хочется высказать в адес Томского 
райкома партии такое пожелание; надо 
больше оказывать помощи секретарям кол
хозных парторгани.заций, регулярно соби
рать их на семинары, учить па примере 
работы опытных секретарей парторгани
заций. А у нас вот уже несколько меся
цев не было семинара секретарей партор
ганизаций. Не видим мы в колхозе лекто
ров и докладчиков райкома партии. Том
ского отделения Всесоюзного общества по 
распространению политических и научных 
знаний.

Инструкторская группа райкома КПСС 
по зоне МТС, несомненно, ведет большуго 
работу по пропагаггде передового опыта в 
колхозах. Но ей нужно до конца изжить 
недостатки в этом деле. Возьмем для при
мера организаЦиго экскурсий по изуче
нию опыта передовых овощеводов нашего 
колхоза. Опыт иногда изучается поверх
ностно. Не случайно, что далеко не 
во всех колхозах, из которых к нам при- 
езжа.га изучать опыт, делается так, как у 
наших овощеводов. Надо так организовать 
экскурсию, чтобы участники ее глубоко, 
по-деловому изучили опыт и внедряли все 
лучшее у себя в колхозе.

В. ЯКОВЛЕВ,
секретарь парторганизации колхоза 

«1-е Мая», Томского района.

★  ★

Настойчиво пропагандировать и внедрять 
в производство передовой опыт

в решениях сентЯбрьекеге, феираль; 
ске-мавтовокегю и июньскюгчБ̂ Плед умов 
ЦК КПСС придается большое значение 
пропаганде передового опыта. Колхозни
ки (Сейчае проявляют исключительно 
большой интерес к опыту передовиков. 
Они иа практике убедились, что без 
изучения и внедрения опыта передовиков 
и достизёений науки нельзя успешно раз
вивать общественное хозяйство колхозов.

Партийные организации закред.тед!ных 
за мной кодтхоэО'В усиливши руковоаство 
пропагандой передового опыта и дости
жений науки. Нынче наши колхозы вы
растили болев БЫ1СОКЯЙ урожай, чем в 
прошлые годы. Повышение урожайно
сти — сто ргзультат того, что в кол
хозах был применед ряд о(правдавших 
себя ajpoTOXiH'Hweciuix приемов. Каждая 
коххозная парторганизащия стала инте
ресоваться теперь таками вопросами: ка
кое pasMenieHaie "культур является даи- 
лучшим для кедхоза. какой уход за но- 
оевами иаибо.1ее целеоо(образе1Н в даннььх 
условиях, при какой обработке почвы 
обеспечивается уничтожшие сорняков 
и т. д.

Как только 'был обобщен опыт работы 
знатного полевода страны Т. С. Мадгьце- 
ва, коммунисты колхоза имени Вороши
лова принялись за изучение этого опы
та. Затем они поставили вопрос о твор
ческом при.ченешии метода Т. С. Маль
цева на полях своего колхоза. Правление 
колхоза совместно со специалистами МТС 
подобрало участки для опытов. Осёнью 
произвели глубокую безотвальную пахоту 
на площади 18 гектаров и дискование 
парового клина.

Партийные организации и правления 
КОЛХОЭО10 иоиользуют различные формы 
пропаганды передового опыта. Агитато
ры знакемят колхааниковпс выступления
ми поредавикев в газетах, с брошюрами 
об опыте. Большой интерес колхозные 
овощево1ды ггроявляют. налример, к бро
шюре председателя колхоза «1-е Мая» 
нашего района тов. Мошковича об опыте 
выращивания высоких урожаев овощей.

0знако.мившись с брошюрой тов Мош
ковича. овощеводы колхоза имени Коларо- 
ва выехали в колхоз «1-е Мая», изучи
ли на месте опыт работы передоВ'(й 
овощеводческой бригады. Экскурсия в 
передовой колхоз, который участ
вовал во Вс®сою,31ной сельскохозяйствеи- 
ной выстанже, многие дала овощеводам’ 
колхоза ИМС1Н1П Коларова- Они улучшили 
napiHiH новое хозяйство и получили урожай 
овощей по 200 с лишиим центнеров с 
гектара.

Используется и такая форма обмена 
опытом работы, как организация встреч 
соревнующихся бригад, ферм, колхозов. В 
авгусд®, например, были организованы 
встречи тракторных и полеводческих 
бригад.

Интереслю шрюшла встреча колхозников 
горевнующнх'Ся между собой артелей 
«Единый труд» и н.М’енн Вороигилова. Кол
хоз имени Ворошилова идет впереди ар
тели «Единый труд» по животноводству. 
Колхозники артели имени Ворошилова, 
ознакомившись с хозяйством колхоза 
«Единый труд», сделали членам этою 
колхоза ряд деловых советов, критических 
замечаний. Они, в частности, поделились 
опытом, как только за счет применения 
сдабривания кормов, введе,ния поения 
теплой водой в зимний период добились 
повышения надоя мо.дока.

Между работниками животноводства 
двух соседних колхозов развернулось со

ревнование. Следуя примеру передовых, 
колхозники колхоза «Единый труд» ста
ли больше обращать внимания на созда
ние хороших условий для содержания 
скота. На ферме крупного рогатого скота 
внедрено автопоение, электродоение, 
устроена подвесная дорога, установлены 
механизмы для переработки кормов. По
строены две силосные башни, в которые 
заложено 300 тонн , хорошего силоса.

Наш район соревнуется с Асиновским. 
Многие колхозники посетили районную 
выставку в Асино.

Замечательным опытом обогатились 
колхозники, побывавшие на Всесоюзной 
сельскохорйетвенной выставке в Москве. 
Возвратившись с выставки, они провели 
беседы в полеводческих бригадах, среди 
работников животноводства. Все это, не
сомненно, способствовало поднятию уров
ня культуры земледелия, внедрению пе
редовых приемов ведения хозяйства.

Я сам постоянно изучаю опыт передо
виков и достижения науки. Сейчас у ме
ня уже собрана своя библиотечка по во
просам сельского хозяйства. Посещаю се
минар по изучению экономики сельского 
хозяйства.

В npoinaraiHi©  передавого опыта и до- 
ст1и.жеаий науки у вас 1ИМ'енотея серьезяые 
нед'ОСтатк1И. Значительная часть оельских 
агитаторов еще сла1бо участвует в пропа
ганд© опыта. Агитаторов нужно инструк
тировать не только по вопросам по-тити- 
ческим, но и по производственным. _3на- 
комить их с опытом новаторов, новейши
ми достижениями сельскохозяйственной 
науки.

Много нового еще не используется в 
колхозах. Нередко прд внедрением пере
дового опыта подразумевают только попу
ляризацию достижений передовиков. Со
шлюсь на такой факт. Агитаторы парторга- 
Н'Нза.Ц1Ии крлхдаа имени Коларова. ноана- 
ко.М'ИВ работников ферм с брошюрой об 
опыте работы передовой еииварии наше
го района тов. Коломиной, решили, что 
пропаганду опыта ее работы на этом 
можно закончить. Между тем, соойтеаия 
об опыте — это лишь часть дела. Глав
ное — организовать внедрение этого пе
редового опыта у себя в колхозе. А это 
как раз и не было сделано в колхозе 
имени Коларова. Не наладили мы еще как 
следует работу агрозоотехнических кур
сов.

Нашим крупнейшим недостатком яв
ляется слабое внедрение в производство 
опыта участников Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки.

Больши© nppTftH.-win у сельтких партий
ных оргаииза.щий и колхозяиков имеются 
к келлекпиву (научных сотрулнижев Том
ской опытной зональнюй станции. Еоллек- 
■пив ве оказываст колхозам зоны нашей 
МТС викакой пом’ощи в пропагалае опы
та и достижений науки. Полеводы кол
хозов ждут от 1ИИХ. в частности, помшци 
в разработке мероприятий по виедрению 
метода Т. С; Мальцева.

Мало •за1нишется вопроса(ми пропатзщы 
передового опыта и достижений науки 
отдел культуры райиошшшма. Почоиу бы, 
например, ©му не организовать в сельских 
клубах и библиотеках читатель<ж0»̂ >кон- 
фергиции по иекоторым кингам и брошю
рам о передов(ом опыт© в еельскоол хозяй
стве? Это, несомненно, нринесло бы полъ-

Г. БЫЧНОВ, 
инструктор райкома КПСС.

ПОДБОР И ВООПИТАННЕ КАДРОВ
Вспоминается мне, как летом и осенью 

прошлого года я часто начинал свой рабо
чий день с того, что вызывал по телефону 
кого-либо из руководителей сельсовета 
или колхоза и спрашивал:

— Какие работы проведены у вас за 
вчерашний день?

Записав со слов данные о холе полевых 
й других работ, звонил в другой колхоз 
или сельский Совет... К обеду из записей 
в блокноте можно было составить целую 
сводку.

Если же я выезжал в район, то старал
ся за короткий срок объехать как можно 
больше колхозов. Да и цель-то таких ко
мандировок чаще всего сводилась к тому 
чтобы в срочном порядке подготовить по 
какому-нибудь вопросу проект постановле
ния бюро райкома, проверить какую-ни
будь жадобу или заявление. Многообраз
ная жизнь зачастую проходила мимо ра
ботников райкома.

Образование по решению сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС инструкторских групп 
по зонам МТС прполизило работников рай
кома партии к жизни сельских парторга
низации. к колхозному прои.шодству̂  и 
МТС. Сейчас наша работа оценивается по 
тому, какая практическая помощь нами 
оказана сельским первичным парторгани
зациям по тому, что конкретно сделано 
инструкторской группой для улучшения 
работы колхозов, МТС.

Значит и место секретаря и инструкто
ров РЕ КПСС по зоне МТС — не в каби
нете у телефона, а среди сельских комму
нистов, среди механизаторов и специали
стов МТС, колхозников, сельской интел
лигенции. Так наша инструкторская 
группа и поступает.

Нынешний сельскохозяйственный год 
колхозники зоны нашей. Томской МТС на
зывают годом больших перемен. И это 
действительно так. Взять нолеводство. 
Средний урожай зернобобовых культур в 
колхозах зоны станции в прошлом году

составил 8 центнеров с гектара, а нынче 
12—13 центнеров.

В прошлом году только 4 колхоза из 
14 выполнили государственный план хле
бозаготовок. В этом году все колхозы вы
полнили план поставок хлеба государству. 
Значительно перевыполнили план хлебо
сдачи колхозы «3-й год пятой пятилетки», 
«Ленинский путь», «Кзыл-Октябрь». Кол
хозы продолжают сдавать хлеб по предъяв
ленным счетам за работу МТС.

Урожай этого года позволил не только 
рассчитаться ' с государством, засыпать 
семена, но и создать переходящий фонд 
ржи для посева озимых в 1955 году, за
сыпать фуражные и другие фонды. Кол
хозники получают на трудодень по 3—4 
килограмма хлеба.

Заметные сдвиги произошли и в живот
новодстве. Повысилась продуктивность 
общественного скота.

Все это пришло не само собой, а до
стигнуто в результате упорной, кропот
ливой деятельности сельских партийных 
организации, работников МТС, колхозни
ков, направленной на претворение в 
жизнь решений партии и правительства 
по крутому подъему всех отраслей сель
ского хозяйства.

Главным звеном было укрепление кол
хозов квалифицированными руководящи
ми кадрами. Все 14 колхозов, входящих 
в зону МТС, — крупные, многоотрасле
вые хозяйства. Мы понимаем, что ни
какая директива, как бы она хорошо ни 
была разработана, не окажет должного 
влияния на рост артельного хозяйства, ее- 
.И1 на местах не будет инициативных ор
ганизаторов, способных на деле проводить 
в жизнь решения партии и правительст
ва.

На иостойнную работу в колхозы зоны 
МТС было послано более 80 коммунистов 
и комсомольцев. В ряде колхозных парт
организаций пришли к руководству новые

секретари. Из 14 председателе̂  колхозов 
— 12 членов партии. В шести колхозах 
были избраны новые заместители предсе- 
.тателей Они пришли с предприятий и из 
учреждений района, где занимали руково
дящие посты.

За сравнительно короткий срок новые 
кадры вложили много труда для улучше
ния дела в колхозах. Приведу некоторые 
примеры.

Колхоз «Путь Ленина» считался одни:,: 
из отстающих в районе. Политическая и 
организационная работа была запущена. 
Избранные по рекомендации райкома 
председатель колхоза и секретарь пер
вичной парторганизации коммунисты тт. 
Плешаков и Зозин, опираясь на актив
ность колхозников, сумели улучшить 
организацию труда, поднять колхозников 
на борьбу за высокий урожай и повыше
ние продуктивности общественного жи
вотноводства.

В результате урожайность зернобобо
вых культур колхоз повысил в этом году 
в два раза. Надой молока здесь увеличен 
в среднем на 320 литров от каждой фу
ражной коровы. Колхоз электрифицирован 
и радиофицирован. Построен механизиро
ванный ток, пущена в эксплоатацию 
мельница, пилорама.

А вот другой пример. Колхоз «Заветы 
Ильича» раньше серьезно отставал по 
всем показателям. Главной причиной это
го являлась запущенность политической 
работы в массах, нераспорядительность 
правления колхоза. Десятки людей не уча
ствовали в общественном труде. Председа
тель колхоза Пиджаков и секретарь парт
организации Смирнов не,добросовестно от
носились в порученному делу, пьянствова
ли.

Но вот на их место пришли коммунисты 
тт.. Хомяков и Железов. Они энергично 
взялись за дело. Под их руководством пар
тийная организация и правление колхоза 
повели большую организаторскую и поли
тическую работу в массах, и положение в 
колхозе резко изменилось. Все сельскохо
зяйственные работы нынче проведены бо

лее организованно. Колхоз «Заветы 
Ильича» уверенно идет в гору. Посевы 
ржи здесь были увеличены в 2 раза, рас
ширена площадь под посевами яровой 
пшеницы, на 3 с лишним центнера с гек
тара повышена урожайность. Надой моло
ка увеличен против прошлого года в сред
нем на 216 литров от каждой коровы. 
Колхоз ведет большое производственное 
строительство.

Партийная организация колхоза «Заве
ты Ильича» выросла с И до 20 коммуни
стов. Она глубоко вникает в экономику 
колхоза, по.\шгает правлению преодолевать 
трудности в "работе.

Вот характерный факт. В разгар уборки 
урожая парторганизация обратила внима
ние на слабое использование техники иа 
уборочных работах. По инициативе ком- 
муцистов собрали производственное сове
щание работников комбайновых агрега
тов. Была поставлена задача — убрать 
за 3—4 суток хлеба с площади свыше 
500 гектаров.

Партийная организация усилила поли
тическую агитацию среди работников ком
байновых агрегатов, улучшила руководст
во социалистическим соревнованием. Еом- 
байновш агрегаты стали работать днем и 
ночью, комбайнеры тт. Вершинин, Гей- 
ман, Болтовский и другие стали убирать 
по 14—21 гектару в сутки. Это" дало воз
можность убрать хлеб с площади более 
500 гектаров за трое с половиной суток.

Большое внимание уделяет райком пар
тии подбору бригадиров. 13 коммунистов, 
направленных райкомом на постоянную 
работу в колхозы, утверждены бригадира
ми полеводческих и строительных бригад 
и заведующими животноводческими фер
мами.

Бригадиры производственных бригад, 
заведующие животноводческими фермами, 
бригадиры тракторных бригад утвержда
ются на бюро райкома партии.

Инструкторская группа райкома, сель
ские парторганизации и правления колхо
зов ведут большую работу по подбору луч
ших бригадиров и заведующих ферм. Лю
ди изучаются теперь не по анкетным дан

ным, а по их практическим делам. На 
работу бригадирами и заведующими фер
мами выдвигаются рядовые колхозни
ки, способные организаторы, болеющие ду
шой за дело. Из 16 бригадиров трактор
ных бригад—8 коммунистов. Тракторная 
бригада, которую возглавляет коммунист 
тов. Карякин, является одной из лучших 
в МТС. Годовой план TpaKTOitebix работ 
она выполнила на 138,4 процент̂ а. Тов. 
Карякин был нынче экскурсантом на 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ке, познакомился там с опытом передовых 
механизаторов страны. В 1955 году он 
решил работать еще лучше, значительно 
повысить производительность труда.

Чтобы руководить общественным хозяй
ством колхозов', нужны глубокие знания. 
Райком партии организует для руководя
щих колхозных кадров семинары. В нояб
ре и. декабре будут проведены двухднев
ные семинары с бригадирами полеводче
ских бригад, заведующими фермами, бух
галтерами колхозов.

Часть руководящих колхозных кадров 
занимается в системе партийного просве
щения. Но многие из них в зимний пе
риод будут учиться на агрозоотехнических 
курсах. ■

Наша инструкторская группа работает 
по плану. Два раза в месяц мы собираем
ся, чтобк проверить, как выполняется 
план, выяснить, какие встречаются труд
ности, как их преодолеть. Затем наме
чаем мероприятия на ближайшее время.

Для улучшения массово-политической 
работы наша инструкторская группа при
влекает партийный и советский актив, 
специалистов сельского хозяйства, учите
лей.

В нашей работе тагеется еще много не
достатков. В зоне МТС есть колхозы, ко
торые до сих пор продолжают отставать̂  
Многое предстоит сделать для дальнейше
го укрепления колхбзов руководящими 
кадрами.

Больше внимания мы должны уделить 
развитию общественного животноводства 
и повышению его продуктивности, строи
тельству животноводческих и других про
изводственных построек. В ряде колхозов

строительство производственных помеще
ний ведется очень медленно, особенно в 
колхозах «Красная звезда», имени Еола- 
рова, «Кзыл-Октябрь». Показатели в раз
витии общественного животноводства и 
его нродуктивности далеки от требований 
сентябрьского Пленума ЦК партии.

Дело укрепления первичных партий
ных организаций колхозов и руководя
щих колхозных кадррв также далеко еще 
не завершено.

Серьезньш недостатком является , и то, 
что мы не сумели коренным образом 
улучшить партийно-организационную и 
политическую работу. Недостаточно руко
водят инструкторская группа и первич
ные партийные организации комсомоль
скими организациями. В результате ряд 
комсомольских организаций̂  колхозов ра
ботает неудовлетворительно ' и не оказы
вает необходимой помощи партийным ор
ганизациям в борьбе за подъем экономи
ки колхозов.

Низок ■ уровень массово-политической 
работы. Партийные организации колхозов 
имени Сталина, «Красная звезда», «Езыл- 
Юлдус» слабо руководят своими агит
коллективами. Агитаторы редко про
водят беседы по разъяснению решений 
партии и правительства, не увязывают 
политическую агитацию с конкретной 
жизнью своих колхозов.

Райкому партии необходимо совершеп- 
ствовать методы партийного руководства 
сельским хозяйством. Но в некоторых от
делах райкома неправильно считают, что 
раз организованы инструкторские группы 
по зонам МТС, то отделам теперь нече- 
но делать в колхозах и МТС.  ̂ Так, отдел 
пропаганды и агитации райкома КПСС, 
придерживаясь такого ошибочного мнения, 
самоустранился от руководства массово- 
политической работой на селе.

Наша задача — устранить недостатки в 
руководстве сельским хозяйством с тем, 
чтобы добиться новых успехов в развитии 
общественного хозяйства колхозов

А. КУЗНЕЦОВ, 
секретарь Томского райкома КПСС 

по зоне Томской МТС.
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гг. Шидловский и Сосу ЛИ Н много лет проработали на предприятии. Постоянно 
совершенствуя приемы труда, они за 3 года и 10 месяцев выполнили по две 
пятилетних нормы при отличном качестве работ. ^

Отвечая на призыв москвичей высокопроизводительным трудом, они реши
ли в 1955 году выполнить по три годовых нормы. Сейчас их производственные 
пшсазатели — 3 5 0 —400 процентов нормы в смену. ,

На снимке; В. М. Шидловский (слева) и А. К. Сосулин.
Фото Ф. Хитриневича.

О Б З О Р  П Е Ч А Т И

Газета и опыт передовиков 
сельского хозяйства

За последнее время александровская 
районная газета «Северная звезда» стала 
проявлять больше инициативы в освеще
нии вопросов развития сельского хозяй
ства, и, в частности, животноводства 
района. Серьезное внимание она уделяет 
пропаганде передового опыта. На страни
цах газеты с рассказами о своем опыте 
выступали конюх колхоза имени Куйбы
шева В. Сайбулин, доярки этого колхоза 
Л. Крамер, 0. Капканова и заведующий 
молочно-товарной фермой В. Попков, до
ярка колхоза имени Молотова Г. Жданова.

О достижениях передовых колхозов 
района говорится в ряде других материа
лов, большинство из которых печатается 
под рубрикой «Обмен опытом в работе».

Газета опубликовала письма доярки 
колхоза имени Ленина В. Пугиной и те
лятницы колхоза имени Ворошилова
В. Волковой, побывавших на Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке в Москве. 
Они поделились своими впечатления.чи, 
привели интересные примеры, характери
зующие успехи передовиков сельского хо
зяйства страны, которые напоминают тру
женикам района об огромных и далеко 
еще не использованных резервах и воз
можностях в развитии колхозов.

«Пребывание на Всесоюзной сельско
хозяйственной выставке, — пишет 
В. Волкова, — поможет мне еще с 
большей энергией применять в своей 
практической работе достижения науки 
и передового опыта, с которыми ,я там 
познакомилась, и шире их распростра
нить среди других работников живот
новодства своей артели, а также и в 
районе».
Рассказы участников и экскурсантов 

выставки о виденном — доходчивая фор
ма пропаганды достижений передовиков 
сельского хозяйства. Газете надо предо
ставить слово и другим товарищам, побы
вавшим на выставке, оказать им актив
ную помощь в борьбе за внедрение пере
дового опыта в колхозное производство.

Надо помнить, что в деле дальнейшего 
подъема сельского хозяйства — пропа
ганда и внедрение в колхозное производ
ство опыта участников Всесоюзной сель- • 
скохозяйственной выставки имеет огром
ное значение. В решении этой задачи 
важная роль принадлежит районным га
зетам. Необходимо регулярно публиковать 
выступления участников выставки не 
только своего района, но и передовых 
мастеров земледелия и животноводства 
страны.

В этом году газета проявила неплохую 
инициативу в развертывании социалисти
ческого соревнования доярок. В июне бы
ла опу'бликовапа корреспопденция «Боль
ше продуктов животноводства Родине». 
Автор ее — член сельхозартели имени 
Ворошилова Ф. Рпдикова, которая уже 20 
лет работает дояркой.

Тов. Родикова рассказала о своем опы
те, о том, что взяла обязательство на
доить от каждой из 15 закрепленных за 
нею коров в среднем по 1.400 литров мо
лока..

Вскоре после этого доярка колхоза жме
ни Свердлова Э. Тамберг через районную 
газету обратилась с открытым письмом к 
тов. Роликовой. В письме сообщалось: 

«Дояркой я работаю четвертый год. 
Работу свою люблю. Группа коров, за 
которой я ухаживаю, мне передана в 
прошлом году. От каждой из них на
даивали по 645 литров молока в год. 
Нынче же за девять месяцев я надоила 
по 900 литров молока от коровы».
В своем письме Э. Тамберг поделилась 

опытом и в заключение сообщила:
«Я взяла обязательство нынче на

доить от каждой фуражной коровы по 
1.500 литров молока. Постараюсь это 

задание выполнить и вызываю вас на 
социалистическое соревнование». 
Развернувшееся соревнование между 

двумя доярками газета не выпускала из 
поля зрения, сообщала читателям о ре
зультатах р)1боты Ф. Роликовой и Э. Там
берг, а в начале октября рассказала об 
итогах их соревнования. Э. Тамберг более 
чем вдвое по сравнению с прошлым годом 
увеличила надои от закрепленных за нею 
16 коров. От каждой из них получено в

среднем -по 1.443 литра молока. Ф. Роди
кова надоила по 1.320 литров молока от 
каждой коровы.

Внимание газеты, проявленное к рабо- 
т% этих доярок, и регулярная информация 
о надоях молока, полученных другими 
передовыми доярками, безусловно, способ
ствовало развертыванию более действен
ного соревнования среди работников жи
вотноводства района.

К сожалению, газета как в показе хо
да соревнования между тт. Тамберг и Ро- 
диковой. так и при подведении итогов его 
ограничивалась, главным образощ инфор
мацией о результатак. Она не рассказала, 
например, об уроках этого соревнования, о 
том, что мешало дояркам выполнить свои 
обязательства,
, Как сообщила «Северная звезда» со

ревнование Ф. Родиковой и Э. Тамберг за 
получение высоких надоев молока продол
жается. Берут -высокие обязательства и 
многие другие работники животноводства 
района. Например, в газете напечатано 
письмо доярки колхоза имени Молотова 
П. Шевелевой. Она решила надоить от 
каждой закрепленной за нею коровы в 
среднем по 1.700—1.800 литров молока. 
Долг газеты—еще более активно, чем это 
делалось до сих пор, поддерживать передо
виков сельского хозяйства района, помо
гать в создании им необходимых условий 
для выполнения и перевыполнения обя
зательств.

Газета не может ограничиваться лишь 
одними рассказами о положительном опы- 
ге и призывами о том, что его надо изу
чать и поддерживать. Надо активно 
бороться за то, чтобы положительное ши
роко использовалось в практике. Смелой 
критикой необходимо расчищать дорогу 
передовому. Пропагандировать лучшие об
разцы работы — не означает лишь про
стую похвалу TOijo или иного передовика. 
Это значит, прежде всего, наглядно пока
зывать неиспользованные возможности, 
вскрывать резервы и учить, как их при
вести в действие. Однако «(Неверная звез
да» в пропаганде передового опыта пока 
еще часто'ограничивается только его опи
санием и фиксированием результатов, по
лученных передовиками полевод-ства и 
животноводства.

Правда, иногда газета показывает, что 
мешает лучшим людям колхозов района 
добиваться еще более высоких показате
лей, что мешает артели в целом разви
вать свое хозяйство более быстрыми тем
пами. Но делается это редко, а главное, 
как правило, в слишком общей форме. 
Отдельные передовики отмечали в своих 
выступлениях конкретные недостатки и 
кто их виновник. Так, члены артели име
ни Куйбышева конюх тов. Сайбулин. до
ярка 0. Капканова и другие указывали 
на серьезные недостатки в работе прав.те- 
ния колхоза и его председателя тов. Пу
щина, зоотехника тов. Сухушиной. «Се
верная звезда» в ряде своих передовых 
статей отмечала крупные недостатки в 
работе руководителей артели имени Куй
бышева. Но дальше этого она не пошла. 
Она забы.та о важнейшей своей обязанно
сти — идти по следам своих выступле
ний, добиваться их действенности и не 
ограничиваться регистрацией событий. 
Читателям и до сих пор неизвестно, что 
сделало правле-ние артели и его председа
тель по устранению отмеченных в газете 
недостатков.

Нельзя обойти молчанием и еще одно 
серьезное упущение «Северной звезды» 
в пропаганде передового опыта. Правиль
но она поступает, публикуя статьи па
стухов, телятниц, доярок и других пере
довиков об опыте их работы. Но многие 
выступления передовиков слишком общи 
и неконкретны, порой в них говорится 
об элементарных вещах, известных каж
дому колхознику. Работники редакции 
должны оказывать передовикам постоян
ную помощь в изложении опыта, при
влекать к этому делу специа.тистов сель
ского хозяйства.

Александровская газета «Северная 
звезда» улучшила пропаганду передового 
опыта в се.тъском хозяйстве. Нет сомне
ния в том, что свои промахи в этом де
ле она сумеет быстро устранить.

В Д’оме пионеров
В Томском Доме пионеров работает 15 

кружков. Их иосещают свыше 500 школь
ников города.

Хорошо проходят занятия в кружке 
юных аккордеонистов-баянистов.

Свыше шестидесяти школьников за
нимаются в кружке художественной гим
настики. Сейчас гимнасты готовяАся к

выступлениям на новогодних утренниках.
Готовят новогодние программы хоровой 

в драматический кружки. В драматиче
ском кружке занимается 45 человек. Для 
юных актеров проведено 6 бесед о жизни 
и творчестве К. С. Станиславского.

Дом пионеров готовит утренник на те
му «Мои режим дня».

Письма в редакцию
Б ездуш но от носят ся  
к  м олоды м  рабочим

В начале августа этого года на завод 
«Томкабель» после окончания горнопро
мышленного училища пришли четыре мо
лодых работницы. В числе других рабо
чих они были направлены в колхоз для 
оказания помощи в уборке урожая. Там 
они пробыли месяц, затем приступили к 
работе на заводе. Работ^т они хорошо, 
выполняют и перевыпо.1няют нормы вы
работки. Но администрация завода не соз
дает им нормальных условий для работы.

Девушкам не предоставили мест в об
щежитии и после длительных хлопот 
разрешили временно поселиться в крас
ном уголке. Когда девушки пришли к ко
менданту общежития тов. Комольцеву за 
постельными принадлежностями и клю
чом, он отложил для каждой постель, вы
нул ключ и сказал:

— Я вам делаю услугу — сделайте и 
вы мне одолжение. Дайте на поллитро- 
вочку «взаймы», иначе ключа не будет.

Девушки дали отпор вымогателю, но 
ключ скрылся в его кармане. Вселились 
они в красный уголок уже без помощи 
коменданта, но на четверых нашлась 
только одна койка.

Так жили они около месяца. В заводо
управлении обещали предоставить девуш
кам комнату. Но комнату занял другой 
жилец и занял незаконно.

Но это еще не все. В начале ноября из 
заработной платы молодых работниц бух
галтерия высчитала ранее выданный 
аванс и оставила их без денег. Это было 
сделано, несмотря на то, что аванс, выда
ваемый выпускникам ремесленных учи
лищ, по закону должны высчитывать из 
зарплаты частями в течение шести ме
сяцев.

Сейчас девушки ждут решения суда о 
выселении жильца, незаконно занявшего 
комнату. Нес.чотря на неблагоприятные 
условия, они хорошо трудятся, две из 
них учатся. Галя Лупиногова учится в 
шестом классе вечерней школы. Ее успе
ваемость за четверть — три четверки и 
шесть пятерок. За октябрь она выполни- 
.ла норму выработки на ,135 процентов. 
Сыстерова успешно учится в вечернем 
техникуме при заводе.

Стоит напомнить руководителям завода, 
что молодые рабочие должны быть окру
жены повседневным вниманием и заботой, 
что давно пора положить конец бездуш
ному отношению к молодым работницам.

В. КОМКОВ.

М алолет ние  спекулянт ы
Кончается рабочий день и магазины, 

как всегда, наиолняются покунателями. 
Каждый стремится, как можно скорее ку
пить необходимые ему продукты и пойти 
домой отдохнуть после рабочего дня. Этим 
пользуются некоторые подростки И —15 
лет. ()ни заранее берут в кассе талоны и, 
предлагая их тем, кто торопится домой, 
требуют уплатить на 1—2 рубля больше, 
чем стоит продукт. Такие случаи доволь
но часты.

Известны факты так же, когда подро
стки спекулируют билетами в кино. Это 
делается почти в открытую. Обществен
ность и милиция часто не обращают вни
мания на эти факты.

Т. ПАНОВСКАЯ.

Ответная нота Правительства Венгерской Народной 
Республики на ноту Советского Правительства 

от 13 ноября 1354 года

К орот кие сигналы
Санаторный детский сад М 1 гор. Том

ска поставлен на ремонт еще 15 августа. 
Несмотря на то, что ремонт но члс.ну дол
жен был быть закончен к 1 октября, дет
сад до сих пор не начал работать

Е. МАТЯСОВА.
***

В г. Томске на улице Карла Маркса, 
напротив райуправления Западно-Сибир
ского речного пароходства, есть водоко- 
лонка, которую водоканалтрест упорно 
не желает утеплять. Ежегодно с наступ
лением морозов она замерзает. Жители 
окружающих усадеб вынуждены пользо
ваться речной водой. «

А. ИВАНОВ.
*»•

В начале сентября я сдала в четвер
тый цех пошивочной мастерской артели 
«Рекорд» материал для пошива платья. 
Фасон был выбран очень простой. Не
смотря на это, платье пошили плохо. 
После переделки платье осталось попреж- 
нему испорченнкм. Такие случаи не еди
ничны.

И. ЧАЛДИНА.

18 ноября с. г. Посольство Венгерской 
Народной Республики передало ]йинистер- 
ству Иностранных Дел СССР ответ Венгер
ского Правительства на ноту Советского 
Правительства от 13-го ноября с. г.

В ответной ноте говорится:
«Венгерский народ вместе с миролюби

выми народами всего мира с воодушевле
нием и надеждой приветствовал внесение 
Советским Союзом на Берлинском совеща
нии предложения о заключении договора о 
коллективной безопасности в Европе. Мир
ная инициатива и предложения Советского 
Союза, направленные на урегулирование 
германского и других вопросов, вновь уси
лили возможность обеспечения прочного 
мира и в большой мере способствовали 
смягчению международной напряженности.

Сознавая, что решающим условием раз
вития Венгерской Народной Республики 
является сохранение мира и безопасности 
в Европе, Венгерское Правительство с осо
бым вниманием наблюдает и деятельно 
поддерясивает все усилия и предложения, 
служащие делу мира.

Уроки венгерской истории свидетельст
вуют о том, что германские стремления к 
господству в  течение столетий препятство
вали развитию венгерской национальной 
независимости и национальной культуры, 
и за последнее время, в течение жизни од
ного поколения, они дважды ввергали 
страну в опустошительные войны. Учиты
вая опасность восстановления угрожающе
го венгерскому народу германского мили
таризма и нового насильственного присое
динения Австрии, Правительство Венгер
ской Народной Республики стремится к 
созданию гарантии от возрождающихся 
германских агрессивных замыслов.

Этим же стремлением к предотвраще
нию новой германской агрессии руководст
вовалось оно и тогда, когда более чем пять 
лет тому назад заключило договоры о 
дружбе, сотрудничестве и взаимной помо
щи с Союзом Советских Социалистических 
Республик и с рядом других государств. 
Наряду с этими двусторонними договора
ми, договор всех европейских государств

о коллективной безопасности служил бы 
дальнейшей действенной гарантией для 
предотвращения возрождения германского 
милитаризма и избежания военных кон- 
■фликтов. В интересах осуществления это
го, Венгерское Правительство в своих за
явлениях неоднократно высказывало и 
всей своей деятельностью доказало свое 
желание участвовать в расширении со
трудничества между народами и в созда
нии системы коллективной безопасности в 
Европе.

По мнению Венгерского Правительства 
осуществление лондонских и парижских 
соглашений возродило бы германский ми
литаризм, увеличило бы опасность новой 
войны, затруднило бы урегулирование 
спорных европейских вопросов, в первую 
очередь, германского, создало бы пре
пятствия развитию европейских госу
дарств. Миролюбивые государства не мо
гут смотреть на это сложа руки.

Поэтому Венгерское Правительство, в 
полном согласии с Советским Союзом, 
считает нужным и неотложным, чтобы ев
ропейские народы начали переговоры с 
целью устранения грозящей опасности, и 
в интересах больших и малых народов,— 
вместо гонки вооружения, — создали сис
тему коллективной безопасности в Европе.

Правительство Венгерской Народной 
Республики принимает приглашение Пра
вительства Союза Советских Социалисти
ческих Республик и готово участвовать на 
созываемом 29-го ноября в Москве или 
Париже совещании, чтобы своим активным 
участием способствовать общей цели евро
пейских народов — миру.

Венгерское Правительство надеется, что, 
осознав опасность, которую представляет 
собой вооруженная атомным орулшем ре
ваншистская германская армия, пригла
шенные правительства, исходя из подлин
ных интересов своих народов, будут содей
ствовать своим участием успеху совеща
ния, предотвращению новой войны и соз
данию системы коллективной безопасно
сти в Европе».

(ТАСС).

Общеевропейсное совещание по вопросу создания 
системы иоллентивной безопасности должно быть 

созвано безотлагательно
Заявление Чехословацкого комитета сторонников мира

ПРАГА, 18 ноября. (ТАСС). Чехосло
вацкий комитет сторонников мира опуб
ликовал заявление в связи с предложе
нием Советского Правительства созвать 
29 ноября общеевропейское совещание но 
вопросу о создании системы коллектив
ной безопасности в Европе.

Мы, сторонники мира в Чехословакии, 
говорится в заявлении, горячо приветст
вуем ноту Советского Правительства о 
созыве 29 ноября совещания всех евро
пейских государств. Мы полностью сознаем 
серьезность положения, так как мили
таризация Западной Германии угрожает 
безопасности народа нашей страны и всех 
других народов Европы. Наша страна в 
прошлом несколько раз была жертвой аг
рессивного германского милитаризма. Мы 
все живо помним ужасы |торой мировой 
войны.

Лондонские и парижские соглашения,

говорится далее в заявлении, означают 
усиление опасности войны, й поэтому мы, 
сторонники мира в Чехословакии, реши
тельно протестуем против этих соглаше
ний.

Мы желаем мира и хотим, чтобы в об
становке мира жили все другие народы 
земного шара. Мы хотим, чтобы была 
обеспечена безопасность нашей страны 
так же, как и безопасность всех других 
стран. Поэтому мы решительно поддержи
ваем советское предложение о создании 
системы коллективной безопасности в Ев
ропе. Поэтому мы полностью поддержи
ваем точку зрения нашего правительства, 
настаивающего на том, чтобы общеевро
пейское совещание было созвано безотла
гательно. Поэтому мы выражаем полную 
солидарность со всеми, кто решил не дать 
осуществить ремилитаризацию Западной 
Германии.

Финские газеты о ноте Советского 
правительства

ХЕЛЬСИНга, 18 ноября. (ТАСС). Газе
ты сообщаютТ что советская нота от 13 
ноября вчера обсуждалась в министерстве 
иностранных дел Финляндии.

В печати опубликовано сообщение 
агентства Рейтер, из которого следует, что 
на финляндского посланника в Вашингтоне 
Нюкоппа было оказано давление со сторо
ны государственного департамента Соеди
ненных Штатов с ;гем, чтобы заставить 
Финляндию* отказаться от участия в прет- 
ложенном Советским Союзом общеевропей
ском совещании.

В связи с этим сообщением министр 
иносттзанных дел Виролайнен заявил, что 
правительство Финляндии не реко.чендова- 
ло НюЕОПпу беседовать в государственном

департаменте США о ноте Советского Сою
за.

Издающаяся в Финляндии на шведском 
языке газета «Васабладет», рассматривая 
германский вопрос и советскую ноту от 13 
ноября, указывает, что германский вопрос 
не безразличен для Финляндии уже пото- 
>гу, что советско-финляндский договор о 
дружбе, сотрудничестве и взаимной помо
щи от 1948 года предусматривает сопро
тивление возможной агрессии со стороны 
Германии.

Газета заявляет, .что германский вопрос 
«представляет собой нечто такое, за чем 
мы не можем наблюдать только со сторо
ны». ♦

Вручение ордена Ленина 
президенту Финляндсной 

peony блини 
Ю. Н. Паасиииви

ХЕЛЬСИНКИ, 18 ноября. (ТАСС). Пре
зидент Финляндской рьспуб.лики Ю. к. Пз- 
асикиви принял сегодня находящуюся в 
Финляндии делегацию Верховного Совета 
СССР. Посол С()СР в Финляндии В. 3. Ле
бедев представил президенту членов деле
гации, Руководитель делегации председа
тель Совета Союза Верховного Совета СССР 
А. П. Волков приветствовал президента и 
от имени Президиума Верховного Совета 
СССР вручил ему орден Ленина, которым 
Президиум Верховного Совета СССР награ
дил Ю. К. Паасикиви в связи с десятиле
тием соглашения о перемирии и отмечая 
его выдающийся вклад в дело развития 
дружественных отношений между Совет
ским Союзом и Финляндией, имеющих 
важное значение для укрепления мира.

А. П. Волков огласил письмо председа
теля Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилова, адресованное прези.ден- 
ту Финляндской республики 10. К. Пааси-, 
киви.

В письме содержатся поздравления пре
зиденту Ю. К. Паасикиви и пожелания 
ему здоровья и сил для дальнейшей плодо
творной деятельности на благо Финляндии, 
на благо укрепления и развития дружест
венных отношений между Финляндией и 
Советским (Зоюзом, в интересах упрочения 
мира во всем мире.

Президент республики поблагодарил за 
оказанное ему внимание.

При вручении ордена Ленина президен
ту Ю. К. Паасикиви присутствовали; 
председатель сейма К. А. Фагерхольм, 
премьер-министр У Кекконен, министр 
иностранных дел И. Виролайнен, началь
ник канцелярии президента.

После вручения ордена президент 
Ю. К. Паасикиви имел с членами делега
ции беседу, которая прошла в теплой, сер
дечной обстановке.

Прибытие в Улан-Батор 
делегации КПСС на XII съезд 

Монгольской народно
революционной партии

УЛАН-БАТОР, 19 ноября. (ТАСС). Вче
ра в Улан-Батор прибыла делегация 
КПСС на XII съезд Монгольской народно
революционной партии в составе замести
теля председателя Комитета партийного 
контроля при ЦК КПСС П. Т. Комарова 
(руководитель делегации) и заместителя 
заведующего отделом ЦК КПСС А. А. Смир
нова.

На вокзале делегацию встречали члени 
Политбюро ЦК МНРП Дамба, Дугурсурун, 
Жамбалдоржи, Цеденбал, Ширендыб, чле
ны ЦК МНРП, представители государствен
ных и общественных организаций, а так
же посол СССР в МНР В. И. Писарев, по
слы КНР и КНДР.

Делегацию встречали также представи
тели братских коммунистических и рабо
чих партий, прибывшие на съезд.

В  А лб а н и ц  учреж дено  
звание „Герой 

Социалист ического Труда*
ТИРАНА, 19 ноября. (ТАСС). В газетах

опубликован указ Президиума Народного 
собрания Народной Республики Албании 
об учреждении звания «Герой Социали
стического Труда». Звание «Герой Со
циалистического Труда» является выс
шей наградой в Народной Республике 
Албании и присваивается лицам, добив
шимся выдающихся результатов в тру
довой деятельности во всех областях на
родного хозяйства и культуры.

С П О Р Т

Первенство города 
по шашкам

На городском чемпионате состоялось 
доигрывание пропущенных партий шесто
го, седьмого' и восьмого туров.

Наибольшее внимание привлекла пар
тия Буткевич — Чуланов. В дебюте Чу
ланов допустил ряд неточностей и проиг
рал.

Винюков в партии с Чулановым, имея 
выигрышное положение, допустил ряд 
просмотров и на 25-м ходу признал себя 
побежденным. Кобрин сдал партию Бутке
вичу.

Наиболее напряженно протекали пар
тии девятого, предпосдеднего тура. Боль
шое значение в борьбе за призовое место 
имела партия Чуланов — Григорьев, Гри
горьев неудовлетворительно провел середи
ну партии и проиграл Чуланову.

Кобрин выиграл у Винюкова. Кучеров 
признал себя побежденным в партии с 
Казанцевым. Партия Буткевич — Духа
нин отложена в несколько лучшем поло- 
жениц для Духанина.

Перед последним, десятым туром поло
жение участников чемпионата следующее: 
впереди Буткевич, Чуланов, Грпгорьев, 
набравшие по 6,5 очка при двух недоиг
ранных партиях у Буткевича и одной 
партии у Чуланова.

По 4,5 очка набрали Кобрин и Духа
нин при трех недоигранных партиях у 
Духанина.

„Франция рискует потерять свою роль 
' в переговорах"

С т ат ья ф оанцузского еж енедельника
ПАРИЖ, 19 ноября. (ТАСС). Ежене

дельник «Франс-Обсерватэр» опубликовал 
статью о позиции западных держав в от
ношении советского пред.тожения о созы
ве общеевропейского совещания для об
суждения вопроса о создании системы 
коллективной безопасности в Европе.

Еженедельник пишет, что сошская 
нота «является серьезным предостереже
нием».

«С того момента, когда Германия бу
дет вооружена, — пишет автор статьи,— 
перспективы разрядки, переговоров, со
глашения и сосуществования между Во
стоком и Западом будут совершенно дру
гими, т. е. менее легкими, более ограни
ченными и более неустойчивыми».

Комментируя позицию' занятую прави
тельством Мендес-Франса‘'в вопросе о соз
дании системы коллективной безопасности 
в Европе, еженедельник замечает: «Мен
дес-Франс и его окружение... целиком ос
леплены стремлением не вызывать недо
вольства американцев. Поездка в Амери
ку была задумана, главным образом, с 
этой целью. Речь идет уже не о незави
симости Франции, а о ее верности, если 
не сказать подчинении, атлантическим 
требованиям».

«Франс-Обсерватэр» приходит к выво
ду, что в с^чае ратификации парижских 
соглашений Франция потеряет свою роль 
в переговорах.

П олож ение  в М арокко
ПАРИЖ, 18 ноября. (ТАСС). Сегодня 

по призыву националистической партии 
«Истикляль» по всему Марокко началась 
трехдневная всеобщая забастовка.

Как сообщает агентство Франс Пресс, 
согласно официальным данным, сегодня 
утром была прекращена работа в арабских 
кварталах многих марокканских городов.

В Касабланке с утра были закрыты 
все принадлежащие марокканцам магази

ны и лавки, находящиеся как в арабской, 
так и в европейской частях города. Заба
стовкой охвачено 60 процентов частных 
предприятий.

Газета «Франс-суар» пишет, что в свя
зи с забастовкой французские власти 
предприняли в Касабланке «чрезвычайные 
меры». Улицы города патрулируют поли
цейские и солдаты.

Трудящиеся Германии 
требуют отмены 
провокационного 

процесса КПГ
БЕРЛИН, 18 ноября. (ТАСС). В резо

люциях и письмах протеста, направляе
мых федеральному конституционному су
ду в Карлсруэ, министрам и депутатам 
западногерманского бундестага, предста
вители различных слоев населения тре
буют отмены судебного процесса компар
тии Германии, который боннские власти 
намерены начать 23 ноября.

По сообщению агентства АДН из Дюс- 
„сельдорфа, группа западногерманских 
юристов в открытом письме ко всем ра
ботникам Западной Германии призва
ла их выступить в защиту демо
кратических прав, против судебного про
цесса КПГ. Авторы письма заявляют, что 
судебный процесс, имеющий целью запре
щение компартии, возбуждается в то вре
мя, когда проводимая компартией полити
ка сосуществования получает широкое 
признание. Попытка запретить компар
тию Германии представляет собой серьез
ную угрозу стремлениям к воссоединению 
Германии. Этим процессом было бы поло
жено начало преследованию всех, кто 
мыслит иначе, чем боннское правитель
ство.

Участники предвыборного собрания 
Социалистической единой партии Герма
нии в западноберлинском районе Шар- 
■лоттенбург (английский сектор) приняли 
резолюцию, в которой говорится: «Мы 
рассматриваем процесс компартии, как 
посягательство на демократические права 
и попытку установить террористический 
режим по образцу гитлеровцев. Кто хочет 
запретить КПГ, тот выступает против ра
бочих. Поэтому мы требуем немедленно 
отменить процесс КПГ. Фриц Рише и дру
гие арестованные патриоты должны быть 
освобождены».

Резолюции с требованием отмены су
дебного процесса компартии приняли уча
стники предвыборных собраний КПГ в 
Висбадене (Гессен) и в Вейсенбурге (Ба
вария), а также присутствовавшие на 
«празднике миролюбивой печати» в Ре- 
генштауфе (земля Бавария).
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Открытие сессии Всемирного Совета Жира
СТОКГОЛЬМ, 18 ноября. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня в Стокго.дьме открьиась 
сессия Всемирного Совета Мира. На нее 
нрибыли .многочисленные представители 
борцов за мир из стран всех континентов. 
Места в президиуме сессии занимают 
члены президиума Всемирного Совета Ми
ра. Сессию открыл один из видных дея
телей движения сторонников мира Шве
ции священник Свен Хектор, который 
председательствовал на этом первом засе
дании.

В краткой речи Хектор приветствовал 
участников сессии и отметил, что, не
смотря На некоторые затруднения, сес
сия открылась в намеченный срок. Ора
тор с удовлетворением отметил также 
благожелательной отношение шведских 
властей к созыву сессии в Стокгольме. 
Это отношение, сказал он, свидетельству
ет об уважении высоких целей, стоящих 
перед этим собранием, участники которо
го убеждены в необходимости сотрудни
чества между всеми странами. Эта цель 
соответствует воле шведского народа к 
миру, его желанию проводить независи
мую внешнюю политику и поддерживать 
любые начинания, препятствующие обра
зованию враждебных блоков и содейству
ющие международному сотрудничеству.

Хектор отметил успехи всемирного дви
жения сторонников мира, какими явились 
прекращение войн в Корее и в Индо-Ки- 
тае, ослабление напряженности междуна
родного положения. Он особенно подчерк
нул глубокое стремление в миру швед
ского народа, который, хотя не испытал , 
бедствий двух мировых войн, но имеет 
славные мирные и культурные традиции. '

Оратор указал далее на опасность, ко
торую представляет для всеобщего мира и 
безопасности образование военных блоков 
и, в частности, заключенного недавно в 
Лондоне ц Париже соглашения о перево
оружении Западной Германии.

Хектор указал, что в мирном разреше
нии германской проблемы, в объединении 
Германии на демократической основе осо
бо заинтересованы страны Балтийского 
бассейна, так как возрождение герман
ского милитаризма создает непосредствен
ную угрозу миру и безопасности этих 
стран.

Общие усилия всех сторонников мира, 
продо-тжал оратор, должны быть в настоя
щий момент направлены на то, чтобы со
хранить мир. Раз.лпчне рас, режимов не 
может служить препятствием для сохра
нения мира и для сотрудничества. Недав
но по инициативе шведского движения 
сторонников мира был проведен «рейс ми- 
ра». Участники этой поездки, принадле- 
лгащие к различным партиям и организа
циям, были с энтузиазмом встречены в 
различных странах Балтийского бассейна. 
Говоря о необходимости международного 
сотрудничества, Хектор сказал, что все 
международные проблемы должны решать
ся независимо от различия политических 
концепций. Народы должны объединить
ся, чтобы найти решение общих проблем 
и устранить причины, препятствующие 
дальнейшему ослаблению напряженности 
международного положения.

Пусть эта сессия, сказал он в заклю
чение, станет отправным пунктом на пу
ти к новым победам сил, защищающих 
мир и сотрудничество между народами.

ти наилучшие пути и добиваться созыва 
совещания, предлагаемого Советским Сою
зом, а также, чтобы не допустить рати
фикации лондонских II парижских согла
шений. Для этой борьбы за создание си
стемы коллективной безопасности нужно 
не только мобилизовать си.ш движения

сторонников мира, но и те силы, кото
рые готовы поддержать это.

Для бо'рьбы за создание системы ко.л- 
лективнон безопасности в Европе, за 
мирное разрешение германской проблемы 
необходимо мобилизовать все силы, кото
рые имеются во всех странах.

„Мы должны требовать 
немедленных переговоров^'

Д о щ а д  де Ш амбрэна

Доклад Амброджо Донина
Затем с докладами по первому пункту 

повестки дня «Сотрудничество всех стран 
Европы в целях обеспечения их общей 
безопасности» выступили профессор Рим
ского университета сенатор Амброджо До- 
нини и депутат французского парламента 
Л{ильбер де Шамбрэн.

Доншш указал в начале своего докла
да на причины отмечавшегося в послед
нее время ослабления напряженности 
международного положения и указал, что 
успех Женевского совещания создал но
вые предпосылки для успешного разреше
ния других спорных международных про
блем, ожидающих своего разрешения.

Эти новые перспективы мира и сотруд
ничества в Европе еще более расшири
лись, продолжал Донини, после того, как 
договор о «европейском оборонительном 
сообществе» был отклонен французским 
Национальным собранием, Донини отме
тил, что отклонение этого договора яви
лось, прежде всего, победой французского 
движения сторонников мира. Но это так
же победа всех друзей мира во всех стра
нах. Это результат международного дви
жения в защиту мира.

. Все эти события, сказал Донини, от
крыли путь для обеспечения безопасно
сти и сотрудничества в Европе. Провал 
договора о «европейском оборонительном 
сообществе» открыл путь для создания 
единой, демократической Германии.

Донини перешел затем к лондонским и 
парижским, соглашениям о вооружении 
Западной Германии, указав, что они име
ют весьма определенное, назначение. Эти 
соглашения, сказал Донини, направлены 
на то, чтобы закрепить раскол Европы и 
Германии, вооружить Западную Германию 
и создать угрозу атомного истребления 
народов и уничтожения цивилизации. 
Донини указал на «нелепость с диплома
тической и политической точек зрения» 
того факта, что в упомянутых соглаше
ниях воспроизводятся некоторые положе
ния договора о «европейском оборонитель
ном сообществе», который был отвергнут 
народом II парламентом Франции. 
Ссылаясь на протокол, устанавливающий 
численность создаваемых армий, которые 
будут переданы в распоряжение атланти
ческого командования странами-участни- 
ками нового «западноевропейского сою
за», Донини отметил, что лондонские и 
парижские соглашения ведут к иностран
ному вмешательству в решении самых 
деликатных и сложных проблем внутрен-. 
ней жизни стран. Достаточно указать, 
что главнокомандующий вооруженными 
силами атлантического союза генерал 
Грюнтер получит командование вооружен
ными силами «Западноевропейского сою
за». Он будет иметь право инспекции и 
контроля над вооруженными силами 
стран-участниц и даже право прямого 
вмешательства в их внутреннюю жизнь. 
Таким образом, на основе лондонских и 
парижских соглаше'ний создается тяже
лая военная машина, не подчиненная ни
какому демократическому контролю и мо
гущая оказывать решающее влияние не 
только в Военной, но и в политической, 
административной, экономической ц фи
нансовой областях жизни стран, а следо
вательно, угрожающая национальному су
веренитету.

Донини остановился также на опасном 
условии этих соглашений, предусматри
вающем автоматическое вмешательство в 
тех случаях, .когда кто-либо «посягнет на 
целостность северо-атлантического сою
за», участницей которого теперь является 
также и Западная Германия. Это условие 
означает, что если бы Италия и Франция 
решили выйти из атлантического союза, 
то другие страны обязаны автоматически 
выступить и применить силу, чтобы не 
допустить «нарушения целостности» это
го блока.

Донини подчеркнул агрессивный харак
тер атлантического блока и напомнил, 
что об этом свидетельствует, в частности, 
факт отклй1ения предложения Советского 
Союза о вступлении в него. Главной си
лой этого блока будет возрождаемая сей
час в Западной Германии армия, которая 
передается под командование бывших 
гитлеровских генера.тов. Донини привел

слова одного из бывших гитлеровских ге
нералов Штейнера о том, что «эсэсовские 
войска должны быть образцом для буду
щих войск».

Характеризуя лондонские и парижские 
соглашения, Донини сказал, что они пред
ставляют собой непосредственную угрозу 
миру и безопасности Европы. Опасность 
вооружения Западной Германии повлекла 
ряд новых возросших опасностей. Эти 
соглашенпя закрепляют раскол Германии, 
возрождают реваншистскую армию под- 
командованием бывших гитлеровских ге
нералов. Они воспрепятствуют созданию 
в центре Европы свободного и миролюби
вого германского государства. Они явля
ются препятствием для создания общей 
системы коллективной безопасности в Ев
ропе, в которой участвова.тп бы большие 
II малые страны. Наконец, они закрепля
ют раскол всего мира на блоки. Эти Ы -  
глашения противоречат некоторым догово
рам, заключенным во время и в конце 
второй мировой войны, в частности, до
говорам между Советским Союзом, Фран
цией и Англией.

Лондонские и парижские соглашения, 
договоры, протоколы, продолжал Донини, 
представ.леиы на утверждение парламен
тов заинтересованных стран. Говорят о 
поспешности, с которой правительства 
этих стран добиваются ратификации этих 
соглашении. Однако эта поспешность не 
соответствует реальным возможностям. 
Неправильно думать, что эта ратифика
ция неотвратима, что ее нельзя избежать. 
Нерешительность и колебания наблюдают
ся во Франции, Италии и даже в Герма
нии, внутри коалиции Аденауэра и среди 
социал-демократов. Мне кажется, что эти 
колебания сказались также и на резуль
татах недавних выборов в США. Победа 
народных сил в борьбе за мир возможна, 
и это доказывается борьбой против «евро
пейского оборонительного сообщества». 
Она определяется возможностью борьбы 
против раскола Европы, против вооруже
ния Германии, против планов гонки во
оружений, борьбы за обеспечение коллек
тивной безопасности Европы.

Нота Советского Правительства от 13 
ноября сего года предлагает созвать 29 
ноября в Парике или Москве совещание 
всех европейских стран при участии 
США и в присутствии Китайской Народ
ной Республики в качестве наблюдателя. 
Эта нота вызвала широкий отклик среди 
общественности всех стран. Она представ
ляет конкретную основу для изучения на 
этой сессии проблемы коллективной безо
пасности, единства и мира в Европе.

Донини указал затем, что задача сто
ронников мира сейчас заключается в том, 
чтобы расс.чотреть все воз.можностп моби
лизации общественного мнения, мобилиза
ции сил не только движения сторонников 
мира, но и сил, ведущих параллельную 
работу, для того, чтобы добиться созда
ния системы коллективной безопасности. 
Центральной проблемой нынешней сессии 
до.джиа быть проблема мира и безопасно
сти в Европе, ибо от разрешения этой 
проблемы зависят все остальные пробле
мы. Нельзя стоять в стороне и наблюдать 
за ходом событий. Нельзя пускать все на 
самотек. Необходимо повести борьбу за пе
реговоры.

Нам говорят;
«Параллельные переговоры».
Но мы не хотим таких переговоров, 

когда параллельно разговаривали бы о 
вооружении Германии и о ее разоруже
нии, о единстве и о расколе, о мире и 
о войне. Мы хотим, чтобы переговоры ве
лись пара.тлельно между четырьмя вели
кими державами по германскому вопросу 
и между всеми европейскими государства
ми о безопасности в Европе. Переговоры 
должны начаться сейчас же. Мы отстаи
вали принцип переговоров, когда в Азии 
шли войны. Теперь этого недостаточно. 
Надо отстаивать принцип немедленных 
нереговоров, начиная с центральной про
блемы — коллективной безопасности в 
Европе.

В зак.1гочение Донини сказал, что необ
ходимо учесть опыт работы прежних сес
сий Всемирного Совета Мира, чтобы най-

СТОКГОЛЬМ, 19 ноября. (Спец. корр.
ТАСС). Как ужо сообщалось, вчера на сес
сии с докладом по первому пункту повест
ки дня выступил депутат .французского 
пар.тамента Жильбер де Шамбрэн. Он кос
нулся некоторых сторон германской проб
лемы, рассказал о борьбе французского на
рода против договора о «европейском обо
ронительном сообществе». Он сказал, что 
заключенные после провала этого договора 
лондонские и парижские соглашения вы
звали разочарование, ибо они противоречат 
глубоким стремлениям к миру народов, не 
допускающих мысли о том, что соглаше
ния могут быть ратифицированы прежде, 
чем состоятся общие переговоры, позво
ляющие разрешить германскую проблему.

В момент, когда отмечалось ослабление 
напряженности международного положе
ния, продолжал де Шамбрэн, когда весь мир 
думал, что настало время для решающих 
переговоров и установления мирного со
существования, несколько недель тому на
зад была предпринята новая попытка од
ностороннего вооружения Западной Герма
нии в форме лондонских и парижских со
глашений.

Эти соглашения имеют политический, 
экономический и военный характер. Во
енные соглашения имеют целью дать За
падной Германии самостоятельную армию, 
возродить ее военно-промышленный потен
циал, включить ее в Северо-атлантический 
союз и Брюссельский военный блок.

Оратор отметил, что основа лондонских 
II парижских соглашений не отличается от 
основы «европейского оборонительного со
общества», п они представляют такую же 
опасность, как и этот договор. И в том и в 
другом случае речь идет об одностороннем 
вооружении Западной Германии.

Широкие слои французской обществен
ности, сказал де Шамбрэн, не обманывают
ся на этот счет. Различные общественные 
и профсоюзные организации тотчас высту
пили против лондонских и парижских со
глашений, ведущих к вооружению. Запад
ной Германии, против которого они вели 
борьбу.

Напротив, официальные круги, когда им 
указывают на опасность этих документов, 
ссылаются на неожиданные доводы. В ча
стности, они утверждают, что Советское 
Правительство выступает против лондон
ских и парижских соглашений якоб.ы 
только «для формы», а в действительно
сти оно с ними волей-неволей согласится 
Они утверлгдают, что переговоры с Совет
ским правительством можно вести будто 
бы только «с позиции силы», а, следова
тельно, говорят они, нуясно ратифициро
вать соглашенпя о вооружении Западной 
Германии, чтобы вести затем переговоры с 
Советским Союзом.

Таким образом, в настоящее время пред
лагаются две возмолшости: переговоры 
сначала пли переговоры после ратифика
ции. Совершенно очевидно, что если бы 
переговоры состоялись раньше дебатов о 
ратификации, о̂ они предоставили бы 
превосходный случай, чтобы избежать воз
рождения германского милитаризма, объе
динить Германию путем свободных выбо
ров, подписать Государственный договор с 
Австрией и, наконец, перевести в решаю
щую фазу переговоры ' о всеобщем одно
временном и контролируемом разоружении. 
Напротив, когда говорят о переговорах пос
ле ратификации, то возникает вопрос — 
не будут ли пер̂ еговоры поставлены 'под 
угрозу политикой свершившихся фактов? 
Здесь мы ДО.ДЖНЫ сослаться на документы. 
В октябре 1950 года Советское правитель
ство заявило, что оно не примирится с 
возрождением германского милитаризма. 
В своих недавних нотах в октябре и но
ябре 1954 года оно отмечало явное проти- 
вор̂ ечие лондонских и парижских соглаше
ний англо-советскому и франко-советскому 
договорам, направленным против всякой 
угрозы агрессии, тогда как упомянутые 
соглашения предоставляют Западной Гер
мании новые средства агрессии. Оно пре
дупредило, что ратификация этих согла
шений надолго отложила бы объединение 
Германии, и подчеркнуло, что всеобщее 
разоружение не может осуществиться пу-г 
тем вооружения Германии.

Таким образом, сказал де Шамбрэн, ра
тификация лондонских и парижских со
глашений затронула бы объединение Гер
мании, а также вообще разоружение. Вме
сто того, ™бы создавать непоправимое 
положение, нужно вести переговоры. О 
чем вести переговоры? Прежде всего, о 
мирном разрешении германской проблемы, 
затем об организации подлинной безопас
ности всех стран Европы, которые будут 
пользоваться одинаковыми правами и не
сти одинаковые обязанности, что исклю
чит раздел Европы на два враждебных 
блока. Всякий положительный результат, 
достпгй’утьп! в этой области, содействовал 
бы скорейшему, заключению соглашения о 
разоружении, которого с нетерпением ждут 
народы, лшвущие под угрозой атомной 
опасностп и страдающие от последствий 
подготовки К новой войне.

Я спрашиваю вас, какой немец, если 
это не нацист, предпочел бы вооруагение 
Германии процветанию своей страны? Ка
кой француз предпочел бы вооружение 
безопасности Франции и миру? Какой 
здравомыслящий человек примирился бы с 
риском войны ради удовольствия воору
жать Германию?

Нам нужно призвать на помощь обще
ственное мнение-всех стран. Необходимо, 
чтобы кампания общественного мнения 
была столь же и еще более энергичной, 
чем кампания против «европейского обо

ронительного сообщества». В некоторых 
официальных кругах как будто очень то
ропятся ратифицировать лондонские и па
рижские соглашения, потому что хотят, 
чтобы обществейное мнение не успело 
осознать опасности и дать почувствовать 
свою*сплу. Кампания уже началась. В на
стоящий момент я могу говорить только о 
Франции, где уже собраны сотни тысяч 
подписей- под петицией, последние слова 
которой гласят: «Не ратифицируйте! Ве- 
,1ите переговоры!».

Де Шамбрэн сказал затем, что весьма 
видные деятели Франции выступили с 
предложением о созыве в Париже 4 декаб
ря этого года европейского совещания, 
аналогичного тому, которое происходило во 
французском министерстве иностранных 
дел при участии представителей стран, на 
которые должен был распространяться до
говор о «европейском оборонительном со
обществе». К этому совещанию должны 
быть привлечены все европейские страны, 
которые также заинтересованы в мирном 
разрешении германской проблемы.

Мы, сказал де Шамбрэн, моясем всту
пить в эту борьбу с оптимизмом.' Созна
ние своих национальных интересов и не
обходимости сохранения мира увеличит 
силы и волю каждого народа и станет га
рантией его будущей судьбы. Очень важ
но, чтобы паше движение придало этой 
кампании всемирный размах. Мы всегда 
требовали, чтобы решения, основанные на 
переговорах, стояли выше решений, осно
ванных на силе. Ввиду попытки навязать 
решение, основанное на силе, то есть ре
шение о вооружении Германии, мы долж
ны требовать проведения предваритель
ных переговоров.

Конечно, мы не дипломаты и не нам го
ворить, где и когда должно состояться со
вещание II сколько должно быть участни
ков. Самое важное, чтобы совещание со- 
стоя.лось и чтобы переговоры ' начались 
раньше совершившегося факта, то есть ра
тификации. Краткость срока- и характер 
опасности таковы, что мы должны требо
вать немедленных переговоров. Поистине 
можно сказать, что мы находимся на пе
рекрестке и что многое зависит от выбо
ра, который будет сделан. От мирового об
щественного мнения зависит, чтобы 1955 
год стал годом безопасности и разоруже
ния, годом вступления объединенной Гер
мании в сообщество миролюбивых нацпй, 
годом ослабления мелсдународного напря- 
ясепия, годом мира. Очень важно, чтобы 
ми.тлионы людей осознали свою ответст
венность и показали, что они находятся 
на высоте своего долга. В непосредствен
ной II повседневной борьбе за мир заклю
чаются гарантии безопасности каждой 
страны. Народы смогут сорвать действия 
правителей, если эти правители в конце 
концов не станут считаться с их чаяния
ми. Именно в этой перспективе должна 
быть подготовлена ассамблея представите
лей миролюбивых сил всех стран, кото
рую наше движение намеревается созвать 
в первом полугодии 1955 года.

Девятая сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

в  П о л и т и ч е с к о м  к о м и т е т е
НЬЮ-ЙОРК, 18 ноября. (Спец. корр.

ТАСС). Вчера на утреннем заседании По
литического комитета Генеральной Ассам
блеи ООН выступлениями представителей 
Индии и Советского Союза закончилась 
общая дискуссия по вопросу о междуна
родном сотрудничестве в использовании 
атомной энергии для мирных целей.

Глава делегации Индии Кришна Менон 
уделил в своей речи значительное внима
ние работе ученых-атомников в его стра-' 
не. Переходя к политическому аспекту 
обсуждаемой проблемы, Менон заявил, что, 
по мнению его делегации, мирное исполь
зование атомной энергии может развивать
ся независимо . от запрещения атомного 
оружия. Одновременно он подчеркнул, что 
запрещение атомного оружия «абсолютно 
необходимо д.ля спасения цивилизации)̂

Менон подчеркнул также, что предпо
лагаемый международный орган должен 
построить свою работу так, чтобы .стра
ны-участницы не разделялись на постав
щиков сырья и тех, кто перерабатывает 
это сырье. Менон сообщил, что Индия 
сможет- поставлять другим странам боль
шое количество урана, тория и других ма
териалов, но с течением времени наме
рена поставлять их все в более и более 
обработанном виде. При этом, сказал он, 
Индия должна иметь гарантию, что мате
риалы, которые она будет поставлять, ни 
прямо, ни косвенно не будут использова
ны для производства атомного оружия.

В заключение делегат Индии заявил, 
что, не желая в какой бы то ни бы1[о 
степени затруднять решение обсуждаемого 
вопроса, он формально не вносит своих 
поправок и пред-ложений, но надеется, 
что высказанные им соображения, а так
же замечания по проекту резолюции бу
дут учтены соавторами проекта резолюции 
«семи» при выработке окончательного 
текста.

Затем выступил глава советской деле
гации А. Я. Вышинский. Подводя итоги 
общей дискуссии, А. Я. Вышинский зая
вил, что, принимая активное участие в 
ней, делегация СССР исходила из призна
ния исключительной важности осущест
вления международного сотрудничества в 
области развития и применения атомной 
энергии лишь в целях служения благопо
лучию и процветанию народов. Дискуссия 
по обсуждаемому вопросу, сказал он, 
несомненно, была полезной и в известном 
смысле плодотворной, поскольку она выя
вила ряд важных вопросов, связанных с 
проблемой организации международного 
сотрудничества в деле мирного использо
вания атомной энергии. Как показала 
дискуссия, наибольшее внимание привле- 
1:.ди к себе следующие вопросы: 1. Воп
рос о принципах, на которые должно опи
раться международное сотрудничество в 
области мирного испо.льзования атомной 
энергии. 2. Вопрос об основе, на которой 
должен быть построен международный 
орган. 3. Вопрос о взаимоотношениях меж
дународного органа с Организацией Объе
диненных Наций. 4. Вопрос о связи меж
ду проблемой мирного использования 
атомной энергии и проблемой запрещения 
использования атомной энергии в воен
ных целях. 5. Вопрос о роли и значении 
международного органа (агентства) в де

ле содействия экономическому развитию 
стран, недостаточно индустриализирован
ных и нуждающихся в источниках произ
водства электроэнергии. Отметив, что не
которые делегаты в ходе дискуссии неред
ко допускали произвольную и неправиль
ную характеристику позиции Советского 
Союза по этим вопросам, Вышинский по
казал, что позиция СССР предельно ясна.

Международное сотрудничество по мир
ному использованию атомной энергии и 
соответствующий орган или агентство, 
сказал представитель Советского Союза, 
должны быть созданы путем международ
ного соглашения, которое опиралось бы 
на принципы, продиктованные Уставом 
ООН, обеспечивающие, что никакая стра
на И.1И группа стран не должны быть 
поставлены соглашением в привилегиро
ванное положение, при котором эта стра
на ИЛИ группа стран навязывали бы свою 
волю другим государствам. Это важный 
принцип, соблюдение которого является 
условием правильно организованного меж
дународного сотрудничества.

Попытка приравнять международный 
орган в вопросе об отношениях с ООН к 
специализированным учреждениям, про
должал Вышинский, находится , в проти
воречии с важными принципами, изло
женными в памятной записке СССР от 
22 сентября, а также и с заявлением 
правительства США о готовности обсудить 
эти принципы в процессе происходящих 
между США и СССР переговоров. ■ •

Бышинский указал на необоснован
ность утверждений некоторых делегатов, 
которые, выступая против связр между
народного органа с Советом Безопасности, 
ссылались на якобы имевшее место в этом 
органе злоупотребления т. н. «правом ве
то». Такие разговоры, сказал Вышинский, 
преследуют специальную цель — дискри- 
дитировать принцип единогласия, являю
щийся, как известно, одним из основных 
принципов Организации Объединенных 
Нацпй.

Представитель Советского Союза указал 
также на неоспоримость связи между ме
роприятиями по запрещению атомного 
оружия и мероприятиями- по использовз- 
пшо атомной энергии для мирных целей, 
подчеркнув, что прогресс в использовании 
атомной энергии в мирных целях может 
быть достигнут в наибольшей степени 
лишь тогда, когда будут закрыты все ка
налы для производства атомного оружия, 
когда это оружие будет поставлено вне 
закона, а ато.рная энергия будет устрем
ляться лишь по одному каналу—удовлет
ворение мирных нужд человечества.

В заключение . своего выступления 
Вышинский остановился также на вопро
се об использовании атомной энергии для 
содействия экономическому прогрессу не
достаточно индустриализированных стран 
и заявил, что высказывания ряда делега
тов по этому вопросу не оставляют сом
нения в том действительно важном значе
нии, которое принадлежит осуществлению 
широких планов развития и использова
ния атомной энергии для подъема народ
ного хозяйства этих стран.

На следующем заседании Политический 
комитет приступит к обсуждению проекта 
резолюции по существу.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

в планетарии состоятся2 1  ноября, 
лекции:

В 1 чао дня — «Происхождение 
Земли и планет». Читает Д. И. Кули
ков.

В 3 часа дня — «Кометы, метеоры, 
метеориты». Читает А. А. Сивков.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
20  ноября — «Испанский священ

ник».
21 ноября днем — «Стрекоза», 

вечером — «Кряжевы».
23 ноября — «Испанский священ

ник».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

К И Н О .
Кинотеатр имени М. Горького. 20 но

ября — «Богатырь» идет в Марте».
Сеансы: 9-40, 11-10, 12-40, 2-10, 3-40,
5- 10, 6-40, 8-10, 9-40. 11-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 20 но
ября. Большой зал — «Багдадский 
вор». Сеансы: 10, 12-10, 2-20, 4-30.
6- 40, 8-50, 11. Малый зал — «Чук и 
Гек». Сеансы: 11, 1. «Без вины вино
ватые». Сеансы; 3-20, 5-30, 7-40, 10.

Томская областная контора «Кино- 
проката» 22  ноября вьшускает на экра
ны города и области новый индийский 
художественный Фильм

n p m n s i i io w iw i  Р Е 1 Н  о м  т о м е  печей
и

Щ i P

Производство «Нав-Кетан», Индия.

I

л ► X

Инженерно-строительному институту 
требуются квалифицированная маши
нистка н столяр.

Обращаться: г. Томск, Соляная пло- \ 
щадь, 2 , отдел кадров. 2 — 2  1

SO 8 P W 1 1  ПЕЧЕН тшш IS I4 4 P IE IE E P I1  l l l i i

«L.

Адрес редакции гор Томск, просп 
37-77 а 42 44, аропаганды — 47-45.

им Левина, 13, телефоны для справок {круглые сутки) - -  42-42, редактора — 37-37 зам редактора — 51-75, ответ 
вузов, школ в культуры — 42-48. сельского хозяйства — 37-39. промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 и

______________________________ бухгалтерии в отдела объявлений — 37 36. стенографистки — 52-01. директора типографии

секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов, партийной жизни — 
31-47, отдела информации — 51-61 зам зав издательством — 37-75  

-  37-72.
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